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Ata nº 15/18 – CMC – 15ª Sessão Ordinária – 28/05/2018

Ata da 15ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo da 36ª Sessão 
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,  
iniciada às 18h30min  do dia vinte e oito de maio de dois mil e 
dezoito, sob a presidência do vereador Paulo Roberto Duarte 
Bezerra, Presidente desta Casa, e secretariada  pelo vereador 
Claudinei Carlos  Ribeiro  1° Secretário. Também compõem a Mesa  
Diretiva desta sessão o vereador Pedro Henrique Rabelo, 
vice-presidente e o vereador Claudemar Littig, 2° Secretário. Como 
não foi requerida a leitura da ata da sessão anterior,  a mesma foi 
considerada aprovada. Leitura do Expediente Recebido. 
Requerimento Nº 28 /CMC/2018  Autor:  Vereador  Claudinei  Carlos 
Ribeiro Excelentíssima Senhora  Prefeita Municipal  de Cacoal. O 
Vereador Claudinei Carlos Ribeiro, nos termos dos artigos 103, § 3, 
VIII, do REGIMENTO  INTERNO  desta Casa de Leis, requer da 
senhora Prefeita Municipal de Cacoal, os valores gastos com folha de 
pagamentos  dos servidores  municipais, nos anos de 2016,  2017 e 
até o referido mês de maio de 2018, como também a quantidade de 
servidores efetivos e comissionados deste município nestes mesmos 
períodos. Assim, aguardamos  respostas dentro do prazo legal. 
Nestes termos, Pede Deferimento.  Palácio Catarino  Cardoso dos 
Santos, em 28 de maio de 2018.  Claudinei Carlos Ribeiro Vereador 
– CMC; Projeto de Lei nº 71/2018 – “Dispõe sobre a baixa de bens 
móveis inservíveis ao patrimônio público e dá outras providências” – 
Ofício nº 289/GP/PGN/2017  – 20 de abril de 2018 - Prefeita 
Municipal – Glaucione  Maria Rodrigues  Neri; Projeto de Lei nº 
72/2018 - “Dispõe sobre de crédito adicional  e suplementar  ao 
orçamento vigente,  e dá outras  providência” – Encaminhado  pelo 
Executivo Municipal por meio do Ofício nº 345/GP/PGM/2018 de 18 
de maio  de 2018 - Prefeita  Municipal – Glaucione Maria Rodrigues 
Neri – R$ 78.768,29 – AMEC; Projeto de Lei nº 73/2018 que “Dispõe 
sobre abertura de crédito adicional suplementar  ao orçamento 
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vigente, e dá outras  providências” – Encaminhado  pelo Executivo  
Municipal por meio do Ofício nº 346/GP/PGM/2018 de 18 de maio de 
2018 - Prefeita  Municipal  – Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri - R$ 
65.900,00 - FMS;  Projeto de Lei nº 74/2018 – “Altera a Lei nº 
2.543/PMC/2009 – Que dispõe sobre a estrutura 
político-administrativa  e organizacional  da prefeitura  municipal  de 
Cacoal; A Lei 2413/PMC/2008,  que dispõe sobre a carreira de 
procurador do município e a estrutura organizacional e competência 
da procuradoria  geral do município e a Lei 3.506/PMC/15,  que 
dispõe sobre a criação da coordenadoria municipal de Defesa Civil – 
COMDEC e dá outras providências” – Encaminhado  por meio do 
Ofício nº 359/GP/PGN/2018  de 23 de maio de 2018 - Prefeita 
Municipal – Glaucione  Maria Rodrigues  Neri; Projeto de Lei nº 
75/2018 – “Dispõe sobre  abertura de crédito adicional suplementar 
ao orçamento vigente e dá outras providências” – Encaminhado por 
meio do Ofício nº 367/GP/PGN/2018  de 25 de maio de 2018 - 
Prefeita Municipal – Glaucione Maria Rodrigues Neri – R$ 
2.722.807,68 – SEMOSP; Projeto de Lei nº 76/2018 – “Dispõe sobre 
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de 
transposição e dá outras providências” – Encaminhado por meio do 
Ofício nº 368/GP/PGN/2018  de 25 de maio de 2018 - Prefeita 
Municipal – Glaucione  Maria Rodrigues  Neri – R$ 315.840,17 – 
SEMOSP; Projeto de Lei nº 77/2018 – “Dispõe sobre  abertura  de 
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente  e dá outras 
providências” – Encaminhado por meio do Ofício nº 
369/GP/PGN/2018 de 25 de maio de 2018 - Prefeita  Municipal  – 
Glaucione Maria Rodrigues  Neri – R$ 2.722.807,68 - SEMOSP;  
Prestação de contas mensal da Fundação Cultural de Cacoal - 
FUNCCAL referente ao mês de abril de 2018 - Processo tipo 1 - nº 
42/2018; Prestações de contas  mensais  do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Cacoal, referentes aos meses de janeiro, 
fevereiro, março e abril  de 2018 – Encaminhado através do ofício 
Contabilidade SAAE/08/2018; Prestação de contas mensal do Fundo 
Municipal de Assistência Social de Cacoal referente ao mês de abril 
de 2018 - Processo  - nº 3010/2018; Prestação de contas mensal do 
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Fundo Municipal da Infância e Adolescência de Cacoal referente ao 
mês de abril de 2018 - Processo   - nº 3013/2018;  Prestação de 
contas mensal do Fundo Municipal dos Direitos da Mulher de Cacoal 
referente ao mês de abril de 2018 - Processo   - nº 3016/2018;  
Prestação de contas mensal do Fundo  Municipal  de combate  à 
pobreza, referente  ao mês de abril de 2018 - Processo  - nº 
3019/2018; Prestação de contas mensal do Fundo  Municipal  de 
Desenvolvimento Rural, referente ao mês de abril de 2018 - 
Processo - nº 3022/2018;  Prestação de contas  mensal  do Fundo  
Municipal de Habitação e Interesse Social , referente ao mês de abril 
de 2018 - Processo  - nº 3028/2018; Prestação de contas mensal da 
Fundo Municipal  de Saúde, referente  ao mês de abril de 2018 – 
Processo n.3034/2018; As indicações N. 438/CMC/2018, 
439/CMC/2018, 440/CMC/2018, 441/CMC/2018, 442/CMC/2018, 
443/CMC/20018, 444/CMC/2018, 445/CMC/2018, de autoria do 
vereador Rogério Soares Chagas; 446/CMC/2018, 447/CMC/2018 de 
autoria do vereador Nilton Cesar da Mata; 448/CMC/2018, 
449/CMC/2018, 450/CMC/2048,  451/CMC/2018,  452/CMC/2018  de 
autoria do vereador Valdecir Aparecido Nunes; 453/CMC/2018, 
454/CMC/2018, 455/CMC/2048, 456/CMC/2018, 457/CMC/2018, 
458/CMC/2018, 459/CMC/2018, 460/CMC/2018, 461/CMC/2018, 
462/CMC/2018 de autoria do vereador Pedro Henrique  Rabelo; 
463/CMC/2018, 464/CMC/2018, 465/CMC/2048, 466/CMC/2018, 
467/CMC/2018 e 468/CMC/2018 de autoria do vereador Claudemar 
Littig; são lidas, acatadas e serão encaminhadas  ao Executivo 
Municipal. Pequeno Expediente.  O vereador  Pedro Henrique Rabelo 
em Questão de Ordem  requer  verbalmente  que haja apenas  um 
Expediente de 10 (dez) minutos,  com direito a apartes,  o que 
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por unanimidade dos 
presentes. À convite  do vereador  Valdomiro  Corá está presente  o 
Secretário Municipal  de Agricultura,  Antonio Fernandes  de Assis, 
para fazer  uso da tribuna e prestar  informações aos vereadores  e 
aos munícipes de Cacoal acerca da Secretaria Municipal de 
Agricultura. Sendo assim, o secretário de Agricultura Antônio 
Fernandes de Assis, cumprimenta a todos os presentes e diz: “É um 
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grande prazer estar aqui nesta Casa, na Tribuna  para prestar 
informação do trabalho desenvolvido pela nossa secretaria de 
Agricultura do nosso município, né, quero aqui cumprimentar  a 
nossa comunidade,  a imprensa, muitos aqui presente. Senhor 
presidente, servidores  dessa  Casa,  Olinto Júnior, aí na pessoa dele  
complementar grande servidor e demais servidores da Casa. Senhor 
presidente, na verdade, todos vocês são sabedores de como tava a 
atual situação da secretaria de agricultura, quando a gente assumiu 
e nós fomos convidados  realmente  pela nossa prefeita  Glaucione  
para assumir essa pasta e fiquei muito contente de estar 
administrando a nossa secretaria, e quero dizer para vocês, que logo 
quando assumi, quero aqui agradecer ao vereador Corá que mandou 
um ofício para gente expor  o trabalho da nossa secretaria também, 
com muita  tranquilidade  seu presidente,  quero  falar  para  a vossa 
excelência e à comunidade, nós pegamos a secretaria e o primeiro 
momento que nós tivemos reunido  com todas  as lideranças, nós 
falamos que iam fazer um planejamento, uma organização, para que 
nós possamos  ter um  foco no desenvolvimento  das  nossas  ações, 
pois bem, seu presidente, nós começamos reunindo com os 
técnicos, nós começamos fazendo  primeiro  uma discussão sobre  o 
programa de desenvolvimento  da cafeicultura  clonal de nosso 
município, nós chamamos lideranças rurais,  nós chamamos 
representante de casas, assistência técnica e nós discutimos  um 
rumo para política de desenvolvimento  da nossa cafeicultura  na 
questão do café clonal,  e isso foi muito importante, nós fizemos a 
oficina e hoje,  nós temos um programa  de café clonal  em nosso 
município. Nesse programa,  senhor presidente,  nós concluímos 
durante esses dias, esses meses que nós estamos na pasta a 
entrega de 233 mil mudas  de café clonal uma parceria  com o 
governo do estado  atendemos  112 famílias. Todos vocês, vossas 
excelências sabem como tá passando pela transformação a 
cafeicultura do nosso município, tanto na questão da melhoria 
genética do café, como na questão de tecnologia,  então para  o 
município foi importante. É, outra situação que nós temos no plano 
foi o destoca de área para o plantio também do café, nós atendemos 
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várias destoca  ainda  esse ano,  para  o plantio  dessas  mudas,  nós 
também em parceria  com agência Brasileira  de desenvolvimento  
industrial, que o município já tinha uma parceria técnica, é BDI, nós 
firmamos um compromisso  e um termo de cooperação técnica 
aonde nós vamos fazer desenvolver um junto com eles de indicação 
geográfica do Café clonal  do nosso Cacoal.  Que significa  isso? A 
indicação geográfica, Cacoal hoje é um município que denominado a 
‘Capital do Café´, e esse projeto que inclusive já foi, tá sendo orçada 
pelo, pela agência em parceria  com o Município, já está bem 
adiantado, ele é tipo exemplo  o queijo  Canastra  de Minas  Gerais,  
aquela região como  é um produtor  de  queijo,  ela denominou-se o 
‘Queijo Canastra´. No caso do café nosso aqui a ‘Capital do Café´, 
esse projeto ele vai trabalhar justamente o café ou Cacoal a capital 
do café, não é só Cacoal, mas a região aqui da Zona da Mata. Então 
é um projeto de muita importância que vai determinar a origem e o 
desenvolvimento da nossa cafeicultura aqui da nossa região, então é 
um projeto que brevemente vai ser iniciado no município Cacoal que 
é a questão da indicação geográfica, outra situação dentro do 
programa de café clonal,  nós temos  uma,  é, um convênio com  o 
governo estado e 900 toneladas de café, de calcário e nós estamos 
aí através do Fundo de Desenvolvimento Rural, o Conselho Municipal 
de agricultura já aprovou  o recurso  e nós vamos  estar  licitando o 
transporte desse calcário da usina até Cacoal, está em processo de 
licitação. A prefeita  inclusive  já autorizou  e nós estamos  licitando  
para gente transportar o calcário para Cacoal que é o mais difícil e 
nós vamos,  estar entregando  aos nossos agricultores.  Outra  ação 
também dentro do programa do ‘café clonal´, senhores vereadores, 
vai ser agora lançado dia 30, inclusive vou deixar os convites para 
vossas excelências, nós vamos lançar a festa do café a ser realizado 
no próximo dia 28 e 29 de julho próximo aqui. A prefeita, foi uma 
ideia discutida  em reunião, Câmara setorial do café e a prefeita  
realmente determinou que a gente  trabalhasse no projeto da festa 
do café então nós vamos fazer a festa do café. Senhor presidente, o 
tempo vai avançando, mas aí nós também criamos o programa ‘Mais 
Leite’, né, criamos fizemos uma oficina discutimos  com nossos 
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agricultores e nós temos o programa  de brucelose  vacinação de 
bezerras, nós temos o projeto-piloto da cadeia leite que encerramos 
agora inclusive 12 produtores dentro dessa cadeia produtiva do leite 
que foi usado um aplicativo de  gestão do leite com ABDI teve até 
um seminário que nós entregamos,  entregamos  os projetos,  aos 
agricultores para eles aplicar em suas propriedades. E também seu 
presidente, nós implantamos na questão do programa do leite, junto 
com a EMATER foi um primeiro desafio nosso, implantar 14 unidades 
de pastejo  rotacionado  para  que nós pudéssemos ter modelo  de 
desenvolvimento na área de pastagem para o município, junto com 
os produtores  na divulgação das tecnologias.  Outro  programa  que  
nós temos  que inclusive foi aprovado nesta Casa, até nós fomos o 
idealizador da lei, é, o programa de esse programa de agroindústria 
esse programa  de agroindústria ele é um  programa  muito  bacana 
em nosso município. Mas nós temos um projeto de cooperação 
técnica com o SEBRAE  e o ABDI e nós desenvolvemos  inclusive  
nesta Casa dia 11 foi entregue aos nossos agricultores e 
agroindústrias familiares  as novas  marcas  dos seus produtos  e os 
novos rótulos que  serão registrados,  e os agricultores  através das  
agroindústrias vão ter segurança de marcas e nenhuma outra pessoa 
vai ter sua marca, só a agroindústria deles que vão ter essa marca e 
de grande relevância que foi feito pelo um consultor de 
especialidades. Senhor presidente, e ainda participamos da Rondônia 
Rural Show, acredito que alguns vereadores  eu vi se não me 
engando o Presidente,  o Pedro, o Castelinho,  as agroindústrias 
nossa de Cacoal  deu  um show na Rondônia Rural  show,  deu  um 
show de demonstração. Então para nós é de muita alegria participar 
desse projeto, outra situação, Presidente, a questão das feiras livres 
no mercado  do Produtor  que  é coordenado  pela  nossa  secretaria,  
nós já tinha  um processo  de compra  de serviço, nós instalamos  
banheiros químicos em todas as feiras do nosso município, aprovado 
pelo conselho  também, conselho  Municipal.  Nós tivemos também 
uma, nós estamos em fase de  organização do projeto de melhoria 
de organização do mercado do produtor isso é um desafio para nós. 
Nós temos também seu presidente, um projeto que nós 
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organizamos é o projeto ‘Nascer das Águas´ que já vem construído, 
um projeto de muita importância e esse ano o fundo de agricultura e 
Conselho Municipal  é aprovou  a gente  instalar  20 recuperação de 
nascentes, inclusive nós recentemente agora em abril fizemos uma 
recuperação de nascentes,  vereador  Jabá, e foi lindo  porque  essa 
recuperação de nascentes, nós instalamos água em três famílias né. 
Só mais um minuto para encerrar eu já encerro e aí a família já ficou 
com água instalada na sua casa, e agora para frente em cada mês 
nós temos compromisso de no mínimo duas recuperações de 
nascente para cada, cada mês. Seu presidente, também o projeto de 
avicultura de postura  já veio para essa Casa, vossas excelência 
acredito que já foi votado, projeto de incentivo fiscal que o município 
cobrava vinte sete mil reais, de tributos para instalação de 
agroindústria, a prefeita com sensibilidade, reunido com os 
avicultores encaminhou  para  essa Casa e vossas excelências com 
certeza, consciente,  votaram  a favor.  E também nós estamos  em 
parceria com governo na Secretaria Regional instalando duas central 
de classificação de ovos no setor de ovos haja vista ser uma 
exigência da fiscalização do serviço de inspeção sanitário. E agora na 
Rondônia Rural show o governo já assinou o fomento de instalação 
desses recursos que vai ser beneficiado, Associação da Linha 03 e a 
Associação da Linha 10 e essa central vai ser beneficiado mais de 30 
agricultores interligado e para concluir seu presidente, o caminho da 
produção que  as máquinas que  nós pegamos  todas  as máquinas, 
todas as máquinas para consertar, passamos uns 60 dias licitando e 
as máquinas hoje estão em funcionamento,  a patrol, a pá 
carregadeira, a retroescavadeira, um caminhão e um trator agrícola, 
ainda falta ainda resolver  a questão da PC que já está licitada e a 
questão de um trator agrícola. Nós já atendemos com o caminho da 
produção que é um projeto que inclusive está pronto a prefeito deve 
encaminhar para essa Casa um projeto de regularização do uso dos 
maquinários, tenho  falado  para  prefeita  que  é importante  ter um 
projeto de lei, ele está aprovado  coloquei  à disposição da  prefeita 
junto com a equipe para que ela possa encaminhar para essa Casa 
de Leis. E aí sim nós atendemos  278 famílias desde  o produtor  
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individual, carreadores  coletivos  e estamos  hoje  no calendário que 
iniciamos no setor chacareiro  né,  até terminar  o nosso setor 
chacareiro e ainda temos ainda planejamento  na questão do 
Programa Mais  Peixe,  quando sair a PC, do projeto de capacitação 
em parceria com SENAC,  nós já assinamos termo de parceria para 
capacitar nossos agricultores  com o SENAC  e outro projeto que 
também é um trabalho que é bacana que nós temos a intenção de 
criar é a criação do banco de alimento, que o banco de alimento é 
nossos projetos  e os programas,  nós queremos  tá repassando  o 
produto, mas o produtor  trazendo as contra partida e com certeza 
levando para esse banco de alimento para a gente entregar a nossas 
entidades carentes na questão da administração dos programas PA, 
PNAI e algumas  propriedades  que  os produtores  sinalizaram com 

desperdício de produto, serão levados para esse banco de alimento 
onde nós vamos estar discutindo com as entidades a criação. Senhor 
presidente, rapidamente é esse  projeto de trabalho que a gente tá 
executando na nossa secretaria ”. Presidente  Paulo Roberto  fala: 
“Nós vamos  abrir  para  questionamentos,  deixa  eu falar  uma  coisa  
para os vereadores:  Não vamos estender  muito tá, então faça 
perguntas rápidas e bem  objetivas.  Com a palavra vereador  Nilton 
Cesar da Mata: “Secretário eu quero lhe parabenizar pela exposição 
das ações que estão sendo desenvolvidas  pelo município, pela 
secretaria e na oportunidade  lhe pedir  informações em relação ao 
cronograma de trabalho na execução do serviço dos nossos 
carreadores entendendo o que é hoje uma das prioridades para os 
trabalhadores da zona rural,  é, como  foi feito  esse  cronograma de 
trabalho? E já adiantando aí a pergunta se no sentido de houve uma 
participação do Conselho na elaboração desse cronograma 
juntamente com os presidentes?” O Secretário Antônio Fernandes de 
Assis responde:  “Exatamente, nós apresentamos  a proposta do 
Conselho haja vista que o setor chacareiro é um setor de 
hortifrutigranjeiros, a feira, de muitos agricultores chacareiro, então 
a gente apresentou esse calendário ao conselho de agricultura e eles 
apoiaram a ideia,  então nós temos  aval  do Conselho  a iniciar pelo  
setor chacareiro”. Pela ordem vereador Rogério Soares Chagas fala: 
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“Quero parabenizar aqui o secretário vir aqui a convite do vereador 
Corá e tá explicando  aqui  para  essa Casa as necessidades  aí da 
secretaria e os trabalhos que vai ser executado. Eu quero fazer uma 
pergunta aqui para o secretário, como anda a situação dos 
maquinários que ele explique para nós a patrola que tem na 
secretaria e alguns maquinários que tem lá e o que qual a medida 
que foi tomada para recuperar esses maquinários e qual é a previsão 
que tem para  colocar  esse maquinário, é, para  fazer  o serviço do 
agricultor?” O Secretário Antônio Fernandes de Assis responde: “Na 
verdade, vereador, os maquinários eles estão, esses que eu já falei 
estão em funcionamento agora a partir  de  amanhã nós não temos 
óleo diesel, nós vamos dar uma parada, né, então esses maquinário 
que nós falamos  aqui eles estão em funcionamento  e os outros 
estão, a PC e o trator tá em fase de conclusão do processo,  vocês 
têm conhecimento  que  o nosso recurso  orçamentário ele é muito  
limitado, tá, mas dentro da medida do possível, nós estamos 
levantando todo maquinário, estamos atendendo nossos 
agricultores, quando nós assumimos tinha muitas dificuldades, mas 
graças a Deus,  de uma forma participativa, conversando  com os 
nossos agricultores,  nós estamos atendendo  grandes  dificuldades  
que tá acontecendo,  então este maquinário está nesse patamar,  
esse que nós falamos  já está em funcionamento ”. Pela ordem  o 
vereador Claudinei Carlos Ribeiro fala: “Secretário, desde o começo 
conversei com o senhor, eu falei que eu era contra o seu 
cronograma pelo fato dele estar aqui no setor chacareiro para depois 
ir lá para 14. Lembra  que eu conversei  com Senhor?  Então me 
responde com  sinceridade  o que  esses maquinários estão fazendo  
na Linha 08 no quilômetro 30 ali, com dois vereadores tirando foto 
lá, qual que foi a quebra, que que você fez de protocolo para esse 
maquinário tá lá na 08 se era para estar no setor chacareiro e depois 
estava aqui na 06, do lado da 06 e a linha 06 está precisando muito 
não passou  um maquinário ano passado  na aquela  linha  06 e o 
senhor tirou do setor chacareiro foi atender 2 vereador na Linha 08, 
eu quero que o senhor responda com sinceridade isso aí”. Secretário 
Antônio Fernandes de Assis responde: “É fácil responder, vereador, 
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é, na verdade  nós quando  assumimos  tinha  muita  gente  que foi 
prometido e não fez, não foi feito, a linha 08 nós temos a situação 
incomum de um deficiente que inclusive várias vezes ele encostou o 
trator lá na secretaria, e ele tem problema de ponte, e na verdade, 
nós viemos protelando e agora com poucas urgência aqui no setor 
chacareiro, nós decidimos, tomamos decisão de fazer é um 
deficiente que  vocês tiver oportunidade de ir lá, vai lá, que  ele tá 
precisando muito. Do outro lado, nós temos outra situação de 
conflitos e conflitos inclusive  de famílias vizinhas,  como também 
estava no agendamento no passado, nós estamos atendendo. Então 
são duas  situações o que  são graves  e que  com  certeza  tá sendo  
benéfico atender  então são as nossas explicações e também vai 
acontecer de fazer em outros, nessas situação está bem, tem outras 
situações nós estamos  resolvendo.  Desde  quando  nós assumimos  
nós estamos resolvendo essas situações que com problemas, porque 
inclusive não é só a sua pedido  de dois vereadores,  são vários 
vereadores que já pediram  já me ligaram  várias essa semana,  
semana passada e são vários, então nós estamos atendendo porque 
é necessário essas duas famílias”. O Vereador  Claudinei Carlos diz:  
“Só para falar, é só seguir o cronograma, eu tive uma reunião com o 
secretário de obras aqui de quinta-feira  junto com todos os 
vereadores, siga o cronograma, fica fazendo com vereador tira uma 
máquina daqui  para  sair lá para  21, ou sair lá para  01, segue  o 
cronograma que  não vai ter problema  nenhum  para  atender  todo 
mundo”. Vereador  Valdomiro Corá diz:  “Boa noite secretário, é um 
prazer grande, de ter o nosso secretário estar dando explicação que 
vem a secretaria  de agricultura  fazendo  para  o nosso  povo  dessa  
cidade agradecer ao nosso presidente, por ter atendido ao pedido do 
vereador Valdomiro Corá. Secretário, o meu pronunciamento  a 
minha pergunta é o seguinte,  nós sabemos  que só suas máquinas 
não dá conta de fazer todas estradas, carreador e o benefício que o 
nosso agricultor precisa, eu queria saber da vossa excelência o que 
a secretaria tem, se tem algum processo de licitação para contratar 
hora máquina, para  atender  o nosso povo,  para  mim tanto  faz a 
máquina estar atendendo o povo da 08, da 09, da 10, da 01 a 21 
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para mim  é uma  satisfação,  cuidando  o povo  do modo  em geral  
para mim eu acho que o senhor já está fazendo a sua parte. Agora 
nós também como vereador como representante  do povo nós 
queremos mais, queremos um processo de licitação de hora 
máquinas para  atender  o homem  do campo,  porque  hoje nós vê 
essa bagunça que tá no Brasil e nós só tem uma saída é ajudando o 
nosso povo lá da zona rural. Aonde sofreu, um agricultor mora lá na 
fundiária e não tem condição de tirar o seu café, seu feijão, seu 
arroz então a nossa preocupação, seu presidente, que eu sei do seu 
trabalho aqui nessa Casa que nós possa cobrar mais do executivo o 
melhor atendimento  ao homem do campo”. Secretário Antônio 
Fernandes de Assis responde  diz: “Muito bem, nós temos um 
diálogo, bom diálogo com Conselho de agricultura  e dentro do 
Fundo de agricultura,  nós temos um recurso  e foi aprovado  no 
Fundo de Agricultura para contratação, não de hora máquina porque 
não é permitido,  mas  é contratação do serviço igual  é realizado o 
FITHA. E a prefeita,  ela tem uma grande  sensibilidade  na área 
agrícola, na área rural nós apresentamos a proposta de contratação 
de cinquenta  mil, a prefeita  com muita  sensibilidade  liberou  mais 
cem mil reais, pra somar nesse recurso. Então nós vamos fazer um 
projeto de cento e cinquenta mil reais, de contratação de 
patrolamento de carreador.  Mas como os cinquenta  mil for do 
conselho, nós voltamos  ao conselho  de agricultura  e consultamos  
conselho, aonde  eles achariam importante  inclusive  a prefeita,  né, 
autorizou, eles achariam  interessante  que a gente fizesse um 
levantamento, então conselho  aprovou a gente  fazer  levantamento 
na linha 11,  na linha 10 e na Linha 12 principalmente do travessão 
‘C´ pra cima. É isso que nós estamos levantando,  nós estamos 
levantando as demandas  vamos fazer um projeto, né, que vai 
atender dentro da nossa previsão conforme a orientação do 
engenheiro, uns  150 km de carreador  e patrolamento.  Então nós 
vamos usar esse recurso  para  isso, vereador,  e o conselho  ficou  
bastante contente  né, com a determinação da prefeita  com esse 
recurso, então é isso que nós estamos fazendo para que nós 
possamos atender mais agricultores  que com certeza o nosso 
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município é muito abençoado, nós temos hoje quase cinco mil 
propriedades, e é impossível a gente atender tudo num ano só”. O 
vereador Mário Angelino  Moreira  pergunta:  “Secretário, boa  noite,  
deixo aqui  as minhas considerações a vossa  senhoria,  o senhor  já 
sabe a estima  que eu  tenho por  vossa  excelência, vossa  senhoria,  
mas eu gostaria de fazer duas perguntas para o senhor, gostaria que 
o senhor me respondesse simples, ‘pá pufe’, como a gente chama. É 
não tenho duvida do seu conhecimento técnico, eu acredito que um 
dos melhores secretários depois do seu Clarindo que está passando 
por ali é o senhor,  conhecimento  técnico não tenho  nem  duvida,  
mas o que  tá acontecendo  que  nós estamos  com  um ano  e cinco  
meses, aí o senhor não vai poder responder pelo que passou, mas 
você já está lá há 90 dias,  que  não deram conta de comprar uma 
correia da PC que está lá debaixo do galpão, vossa senhoria já está 
lá 90 dias. O que tá acontecendo  que quem  está à frente das 
compras não sabe se um par de lâmina que é para colocar na patrol 
vai 13 furo ou vai 15 furo, aí não consegue comprar o par de lâmina, 
será, secretário não tô duvidando do seu conhecimento técnico, mas 
será que as pessoas que foram colocados  do seu lado para te 
auxiliar nas compras,  na licitações, sabe quantos buracos vai numa 
lâmina de patrol? Qual das correias que precisa numa PC que custa 
duzentos e oitenta mil reais, que está parado  se nós fossemos 
calcular o tempo que ela está parado em um ano e 5 meses, nós já 
teria compro 5 PC? Então gostaria que vossa senhoria jogasse limpo 
com nós, que eu sei secretário tem essa dificuldade,  que eu fui 
secretário também, de repente tem peças no tabuleiro lá que se o 
senhor mexer  sua  cabeça roda  junto  e o senhor  fica  rodeado  de 
incompetente, às vezes,  muitas vezes  não desmerecendo  todos  os 
servidores que  tem  lá que  são maravilhosos,  mas  acontece  de ter 
incompetente do lado e não deixa o secretário trabalhar,  tá 
acontecendo isso com vossa senhoria?  A oportunidade  é agora,  
daqui para frente pode vossa senhoria passar apanhar por causa de 
erro dos outros.  Obrigado”. Secretário Antônio Fernandes de Assis 
responde: “Na verdade,  vereador,  nós trabalhamos  com nossos 
servidores e hoje mesmo nós tivemos reunião com servidores e nós 
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falávamos na reunião eu estaria muito estou muito contente com os 
servidores que estão colaborando,  então, eu tenho um certo 
respeito porque  eu também sou servidor sei da importância da 
equipe que está você. Com relação à PC que vossa excelência falou 
eu não quero falar do passado, quero dizer que o esforço é grande 
nosso, a PC nós pegamos realmente estava parada e já tá licitada, 
tá, só falta  fazer  o empenho  e nós vamos  colocar  para  funcionar,  
porque nós sabemos do compromisso  que nossa equipe tem,  e eu 
tenho também já e a prefeita também tá dando esse aval é 
importante tá. É muito importante nós sabermos que também tem 
que ter planejamento,  então nós vamos  preparar  a PC, mas além 
disso, nós estamos  preparando um projeto  na  área de piscicultura 
para poder  desenvolver.  Vamos  tá fazendo,  levando  uma  PC para  
fazer qualquer coisa,  vamos  fazer  um projeto descente na área de 
peixe, estive agora em Porto Velho inclusive, visitei uma 
propriedade, uma  integração de pirarucu  com leite, pirarucu  com 
café e é nossa visão, nós vamos  fazer  um projeto  para  que  nós 
possamos realmente  fazer realmente  um projeto de qualidade.  
Agora essa questão de  A ou B, cada um tem sua posicionamento,  
mas o nosso posicionamento  nós estamos com uma equipe 
funcionando, né, o respeito  a nossos servidores  e enquanto  nós 
estivermos na pasta, nós vamos estar com respeito ao nosso 
servidor, fazendo  as coisas com qualidade  com decência e com 
transparência, é isso que é a determinação da nossa prefeita e eu tô 
feliz trabalhando  junto com ela”. Palavras do vereador Mário 
Angelino Moreira: “‘Presidente, só para concluir, então vossa 
senhoria está dizendo  que o problema  não está em quem  está 
licitando e comprando, não saber quantos furos vai numa lâmina de 
patrol ou demorar um ano e cinco meses para comprar uma correia, 
não é problema de funcionário, só que a máquina não está 
funcionando. Eu  sei que  vossa  excelência não responde  pelos  dois  
meses que passou na mão do Donizete.  Eu sei disso e nem posso 
cobrar isso de vossa senhoria, mas esses três meses vossa 
excelência está dizendo que vai funcionar parabéns eu espero que a 
patrol também já tenha  lâmina, obrigado ”. O Secretário Antônio 
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Fernandes de Assis responde: “Vossa excelência foi secretário sabe 
como que é a burocracia  para licitar, vossa excelência sabe”. 
Presidente Paulo Roberto Duarte Bezerra fala: “Nós vamos encerar, 
eu só quero terminar, Toninho, não é nem uma questão de 
questionar seu trabalho,  é uma  questão de entendimento  meu,  a 
dificuldade que alguns  vereadores  têm. E eu levo essa casa da 
seguinte forma, procuro ser  o mais imparcial possível muitas vezes 
falho, que sou humano, mas procura levar essa Casa com 
imparcialidade muito grande.  Eu fui atendido  esses dias, até por 
vossa senhoria, gostaria até de te agradecer, com um carreador na 
linha 05, que  eu vinha  pedindo  desde  março do ano  passado.  Eu  
quero saber se existe algum critério seu, e se esse cronograma que 
você faz, existe condição, que eu acredito  que você é um cara 
organizado tenho certeza disso,  diga-se de passagem sempre fui a 
favor do seu nome  a secretário de Agricultura,  porque  penso  que  
você tem experiência na área, mas a pergunta para finalizar é essa. 
Alguns vereadores, independente de partido A, ou partido B, alguns 
dividem a gente  até em base,  um é base  o outro  não é base,  eu  
quero saber  o seguinte existe da sua parte algum tipo de,  ‘não eu 
atendo primeiro ciclano ou beltrano´ ou gostaria que você 
respondesse com muita sinceridade, existe condição de você passar 
para cada gabinete: ‘Eu quero,  eu  vou fazer esse  cronograma ’ e a 
lógica entendo  as emergências é uma  ponte  que  cai é um  bueiro  
que rompe,  entendo  isso, mas se existe condição de você passar  
para nós como  Chiquinho da Obras fez o compromisso,  não é isso 
Claudinei? De passar  para  gente  qual  vai ser realmente  o que  o 
cronograma a ser seguido que isso não tem nada a ver com 
Vereador A, B, C ou D.” O Secretário responde:  “Com certeza 
vereador a gente pode tá encaminhando, né, ao conhecimento dos 
senhores porque na verdade eu também já passei por essa Casa por 
duas, dois mandatos,  e se é uma  coisa  que  eu sempre  tive foi o 
respeito com  cada  vereador  que  aqui  eu participei,  né. E também 
como secretário na administração, eu também quero ter esse 
respeito com vocês. Independente  se tá do lado  A ou do lado  B. 
Então esse diálogo é importante,  sem isso a gente  não consegue  
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trabalhar, inclusive  é a orientação da nossa própria prefeita de  ter 
esse diálogo com os nossos vereadores, porque aqui nessa Casa que 
passa todos os projetos importantes do município para que 
realmente o município desenvolva, foi agora a questão do incentivo 
fiscal da Avicultura, que  vossas  excelências nos ajudaram dar esse  
incentivo na implantação dos aviários em fim tudo que se passa na 
prefeitura, passa aqui então nós temos que ter esse diálogo e vamos 
sim estar informando  aos senhores,  os nossos planejamentos  né, 
com essa patrulha,  já passei  para  a prefeita  ela tem intenção de 
fazer uma  reunião e passar,  não posso  aqui  tá apontando A ou B 
não, nós temos que trabalhar  em prol do município numa,  num  
diálogo melhor, tá vereador? Eu fico feliz de ter vindo aqui, 
agradecer a todos vocês já finalizando pela parceria, tá, digo assim 
que tem sido um diálogo muito respeitoso com vossas excelências e 
eu quero continuar assim, não vamos fazer milagre, mas o que nós 
temos, nós temos  que fazer com respeito a nossa comunidade, os 
nossos agricultores  e atender  o nosso agricultor  familiar  que  é o 
nosso foco, aquele  que realmente  precisa,  viu presidente?  Muito 
obrigado.” O Presidente  Paulo  Roberto  diz:  “Te agradecer  Toninho 
que Deus  abençoe sua vida  que  o senhor  posso  fazer  um  grande 
trabalho, muito obrigado”. O vereador Wilson Teim do PRB, 
cumprimenta a todos  presentes  e diz:  “Conversando com  o nosso  
presidente, lá do bairro Brizon, e aí ele relatou algumas coisas que tá 
acontecendo no bairro,  eu até  poderia seu  presidente ver se nós 
temos como mandar  um ofício para  o nosso secretário, o bairro  
Brizon tá numa situação muito  delicada né, estamos lá com várias 
ruas intrafegável né, é muito buraco,  muita sujeira,  muito mato 
também, né? E precisamos  cascalhar  também as ruas que estão 
necessitando, e lá no bairro  Brizon, vamos fazer um, até comentei  
com ele que  fiz uma  gravação lá na praça, que  a praça ela esta 
assim em total abandono  mesmo,  né, mato crescendo  para  todo 
lado muita  sujeira  e percebemos  que  a praça está sendo  utilizado 
para outro fins né? Temos tarde da noite passamos ali muito 
vandalismo ali na praça, falta um pouco também a ronda da polícia 
passar por  ali para que evite um pouquinho dessa aglomeração de 
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pessoas ali na praça, e eu creio  que  podemos  de repente  montar  
algo um projeto para que possamos melhorar praça do Brizon né. Eu 
tenho comentando com  ele vamos  tentar montar um projeto,  algo 
que possa dar uma atividade extra,  algumas atividades, algum tipo 
de competição ou até mesmo  criar  uma  lanchonete  ali, promover  
alguma atividade, música, cultura né, chamar para que o povo possa 
estar participando na praça. E a praça ali ele é muito bonita, ela é 
bem, é grande e espaçosa, só precisa realmente é reparo, 
organização, uma pintura  e que realmente  venha projetos para 
poder ajudar os jovens,  já que temos muitos jovens ali de repente 
utilizando algo que não é legal, dependente químico, muitas drogas 
ali pelo bairro,  então de maneira  montar  um projeto que possa 
facilitar buscar mais jovem, a família estar junto né, uma caminhada, 
praticar um esporte e a praça tem condição para isso então 
precisamos aí de montar um projeto fazer algo que possa realmente 
dar um retorno melhor. Queria agradecer  a presença do nosso 
presidente Donizete  que  está ali né sempre  atuante,  fazendo  um 
ótimo trabalho  no bairro.  Estive visitando  também o bairro  Josino  
Brito, e na ocasião continua  o mesmo problema  na questão do 
esgoto, né, estamos lá com as fossas, que tem uma fossa mãe que 
recebe tudo, tá um cheiro, mau cheiro muito grande derramando ali 
e muito, muito pernilongo inseto ali isso dificulta os moradores que 
mora ali próximo, né, até a morada  deles  e para  você chegar  até 
essa fossa a estrada  também não tem como  passar  por  ali, já foi 
encaminhado documento,  pedimos ao secretário, então presidente, 
queria que mandasse algum documento para que possamos 
providenciar algo para esse bairro, porque todas as vias ali não tem 
como trafegar porque tá ruim é buraco e mais buraco, pelo menos 
um cascalhamento para que a pessoa possa pelo menos ter acesso a 
cidade, ali não tem como  sair dali,  aí nós temos  ali uma   quadra  
também que precisa de novo, dar uma continuidade  nela fazer 
alguns projetos  algum trabalho  que  é necessário fazer  isso com  a 
comunidade e ali  precisa  fazer  um trabalho bem feito tá. É nosso 
presidente, Tiago, lá do bairro Arco Íris, é, nos convidou para fazer 
uma visita lá no bairro e a Rua Pedro Rodrigues  continua  um 
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pouquinho pior né, já que  é uma  rua que  ela liga vários bairros  
então simplesmente só fizeram ali um, eu não sei nem o que falar se 
foi uma enganação ou só jogou um cascalho para tampar o buraco, 
então não tem como  você passar  e ali nos temos  várias escolas,  
temos várias igrejas e o fluxo muito grande  de crianças, né, o 
buraco é para todo lado do começo ao fim aí eu fui acompanhar eu 
vi o pessoal  do DER lá achei  que  eles  estavam fazendo um tampa 
buraco, né, mas na verdade eles estão fazendo algo paliativo, jogou 
um cascalho ali passou a máquina por  cima só que não ficou algo 
bem feito assim para que realmente dar condições que as pessoas 
possam passar, eles não terminaram tudo, começou, fez uma parte 
e o restante não terminou, então não ficou algo feito por completo 
eu achei que eles estariam pegando a rua Pedro Rodrigues fazer ela 
toda né, eu diria nem toda, mas o necessário tampar os buracos e 
não foi feito só no começo e ali parou,  e continua nos buracos lá 
também, então você vai um olhar mais crítico já a que comunidade 
ali está sofrendo,  precisa  realmente  que  arruma  pelo menos  esse 
buraco, é um fluxo muito grande  havendo  muito acidente  com 
bicicleta com  moto  e o presidente,  até mandou,  encaminhamos, a 
gente mandamos documentos para o nosso secretário para que ele 
dá uma olhadinha melhor  pra gente, pra dar uma olhadinha ali, ver 
o que a gente possamos fazer, que a nossa prefeita também possa 
nos ajudar  ali no bairro  Arco Iris. E já cobrando  também que  foi 
mandado um documento  cobrando  a limpeza  daquelas  bocas de 
lobo né, na época que mandamos o documento, ‘ah, não podia por 
questão da chuva  né que era muito grande ’, só que hoje estão 
parando a chuva  e possamos  fazer  aquela limpeza  e uma limpeza  
grande, estão todas  entupido  com terra,  com lixo também que  a 
própria comunidade joga por ali também, né. Então acho que esse é 
o momento  poder  fazer  essa diferença que  possamos  aguardar  a 
próxima chuva que chega aí, para que não tenha mais, que o bairro 
ali na chuva, a chuvinha que deu invadiu todas as casas, as águas e 
perderam muito os móveis dentro da casa, então com essa limpeza 
vamos a auxiliar e ajudando nesse sentido, então é importante que 
possamos fazer esse trabalho.  Agradecer  aqui também o nosso  
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presidente, o Tiago lá do bairro Arco-íris que está ali cobrando  
atuando que é importante que realmente o presidente tem que fazer 
a diferença junto  conosco  com  nós que somos  vereadores.  Queria 
também aqui deixar um convite, a Escola Carlos Gomes estará 
realizando dia 31, quinta-feira, que é o feriado, abertura do xadrez lá 
que acontecerá a partir  das 15:00  horas  no colégio Carlos  Gomes  
mesmo, né,  e todo essa organização que  é o professor  Rogério 
Kester, queria  aqui  até dar  os parabéns para  ele pelo  trabalho da  
forma que ele atua ali na escola com um trabalho com as crianças, 
ensinando, então a gente está montando  um projeto para que 
possamos atender  outras  escolas,  outras  unidades  e dar  os meus  
parabéns para ele,  e convidar a população para poder  participar lá 
no colégio, quinta-feira, dia 31 no feriado começa a partir das 15:00 
horas no próprio Colégio. No mais queria desejar a todos uma ótima 
semana, uma  semana  produtiva  abençoada por Deus,  e fica com 
Deus todos ”. O vereador  Claudemar Littig  do PDT,  cumprimenta a 
todos presentes  e diz: “Senhor presidente,  quero começar aqui 
agradecendo ao DER por  ter  feito ali o patrolamento da linha 21 e 
também da linha Chico Arruda,  nós sabemos  da dificuldade  que 
nosso munícipio se encontra em relação ao patrolamento, fizemos a 
indicação, pedimos  aí ao diretor  geral  do DER,  Katatal,  para  que  
pudesse fazer o patrolamento, aonde, vereador Castelo, nós tivemos 
grande dificuldade de passar ali na linha Chico Arruda onde semana 
passada mesmo quase tombou um caminhão ali carregado e graças 
a Deus  o DER fez o patrolamento, atendendo a comunidade Linha 
Chico Arruda  e lá na comunidade linha 21, aonde final de  semana 
vamos ter aí a festa da equipe do esporte clube 21 e atendendo ali 
aquela comunidade também, daquela comunidade, então agradecer 
ao DER em nome do Katatal e também do diretor geral, do Katatal. 
Eu quero aqui, seu presidente, falar da nossa agricultura, agricultura 
assim como tivemos aqui a explanação do secretario Toninho,  
quando se vê assim a explanação parece  perfeito,  mas nós que 
acompanhamos no dia a dia nas visitas,  idas em todas  as linhas,  
Toninho, sabemos que vossa excelência tem uma grande 
dificuldade, uma grande dificuldade em atender a nossos produtores 
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rurais, hoje se você vê nós estamos no período da colheita de café e 
a maioria, 95% dos nossos produtores rurais não foi atendido com 
nenhum se quer  atendimento pela  secretaria  de  agricultura, não é 
por falta da sua boa vontade, nós sabemos da sua personalidade, da 
sua gestão, da sua sinceridade como  secretário, mas é falta de se 
planejar, se você ver dos últimos anos pra cá, vereador Castelo, nós 
conseguimos aí para atender a agricultura, nós que somos da zona 
rural, nós ganhamos  junto  com ex-vereador  o Pedro  Ferrazin  e o 
Toninho que estava aqui também, o ex-vereador Toninho que agora 
e secretário de agricultura a patrol  para  atender  a agricultura é a 
que esta aí atendendo  os nossos produtores  rurais  e a que  esta 
fazendo aí esses reparos paliativos de um lado e pro outro aí, mas 
sabemos que  nós precisamos  de mais,  precisamos  de projeto,  eu 
espero que o secretário de agricultura  Toninho possa impor a 
prefeita que  possa  comprar  maquinário para  atender  com recurso  
próprio, que possa brigar junto ao Conselho de Agricultura o projeto 
de 3% do orçamento, porque sem dinheiro, secretário Toninho, sem 
dinheiro você não faz nada é o que falta para agricultura,  o 
município que tem um orçamento de  duzentos milhões de  reais,  e 
apenas um milhão e seiscentos, quase dois milhões é que foi 
reajustado agora para atender nossa agricultura e mais de 50% fica 
em folha de pagamento,  nós não conseguimos  atender quase 
ninguém, secretário Toninho, então e isso aí que temos que rever,  
sentar no conselho,  juntos  lá e realmente  sentar  e definir  com a 
prefeita 3% do orçamento fixo para a agricultura, aí sim secretário 
Toninho da agricultura, população de Cacoal e produtores rurais com 
recurso no fundo, na pasta da agricultura, aí sim nós vamos atender 
a demanda do nosso município de Cacoal, porque se não vereadores 
nós vamos ficar aqui pedindo para tirar a máquina para atender um 
setor e outro e na realidade a maioria do tempo o maquinário fica no 
trajeto perdido, gastando combustível nas estradas, chegando  
09:00h ou 10:00h  para  fazer  um trabalho  e sendo  que  03:00 da 
tarde já tem que estar no pátio da agricultura,  devolvendo  os 
maquinários. Então falta um pouco de planejamento, um pouco mais 
de vontade do executivo para atender nossos agricultores. Eu quero 
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aqui, senhor presidente,  falar aí do projeto do campeonato  1ª 
Copinha Yassuda,  realizado  pelo ex-secretário de esporte  Romeu,  
tivemos ali sábado na abertura, juntamente com vereador  Castelo,  
mais de 400 jovens nessa abertura,  um secretário que aqui se 
passou na administração passada,  fez um belíssimo trabalho  no 
esporte, e mostrando, dando oportunidade para os nossos jovens a 
praticar o esporte  e aí tivemos  ali acompanhando essa abertura, o 
Romeu, parabenizar  ele por essa iniciativa dando  oportunidade  ao 
nossos jovens de praticar  esporte.  E também, senhor  presidente,  
nós tivemos  ali no ginásio, fizemos  a indicação ali para  o Romeu,  
para o Welligton secretário de esporte,  juntamente com  secretário 
de Obras, para que possa fazer um estacionamento para bicicletas, 
hoje nós tivemos lá o ginásio lotado, e mais de 30 bicicletas 
colocadas dentro do ginásio por falta do local adequado  para 
estacionar sua bicicleta,  o próprio cidadão com medo de deixar do 
lado de fora,  no lugar  seguro,  medo  de roubar  e que  tem  todo  o 
apoio de colocar lá dentro,  para respaldar,  mas a secretaria  de 
obras, secretária de esporte em conjunto possa fazer essa indicação 
que estamos sugerindo aqui, estacionamento para dar segurança ali 
quem quer  estacionar  ali a sua bicicleta  para  que  não houver  um  
roubo. Então aqui também, senhor presidente, cobrar o 
patrolamento da linha 09, da rodovia do café sentido linha E, 
indignado com nossos  empresário precisar  de,  de gastar  do bolso 
para fazer ali um patrolamento, arrumar a estrada senhor 
presidente, não da para nós Cacoal a situação que nós estamos ver 
o empresário gastar do bolso, tivemos aí as reinvindicações no Brasil 
todo, a população não aguenta mais pagar tanta taxa, pagar tantos 
impostos sem retorno, nós não temos retornos mais, o cidadão esta 
cansado e realmente, temos que dar apoio aí aos caminhoneiros e 
todos que querem  um melhor  para  o nosso Brasil e para  nossa 
cidade. Eu quero aqui também, senhor  presidente,  falar aí hoje 
tivemos aí a presença da equipe  da Eletrobrás juntamente com  o 
Conselho da Eletrobrás, vários vereadores  fazendo indicação ali 
daquele trajeto  do bairro  Teixeirão ao bairro  São Marcos  para que 
possamos conseguir  ali a iluminação pública e conseguimos  trazer  
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juntamente com vereador Castelo a equipe da Eletrobrás para 
participar aí de uma  mini audiência pública se tratando  de vários 
pontos importantíssimos para a iluminação pública do nosso 
município, explanaram todas os interesses da Eletrobrás e todos aí 
do município, os objetivos  do município ficamos  felizes ali com o 
resultado que tivemos.  Eu  quero  aqui,  senhor  presidente,  também  
cobrar o patrolamento  lá da linha  15, na FUNAI,  onde  vai ter um 
grande evento  lá, final  de semana até o dia 10, esperamos  que o 
secretário de obras  Chiquinho  possa  fazer  o patrolamento,  lá nós 
temos ali a área indígena que produz o café, a banana, o cacau, ali 
aqueles moradores  ali da aldeia não consegue  chegar  na sua casa 
com seu carro,  Cacoal  está na situação lamentável em relação a 
nossas estradas, temos que sentar sérios vereadores com a prefeita 
Glaucione e traçar metas,  traçar planos  para  dar  um atendimento  
100% em todas as linhas do município. Eu quero aqui também falar 
do campeonato  Padre  Ezequiel  Ramin  que  começou esse final  de 
semana e parabenizar  aí a AMEC  por mais  esses evento  que  está 
organizando e também o campeonato Joaquin Viollato lá no distrito 
de Divinópolis que teve rodada  esses final de semana.  E para 
finalizar, senhor presidente, eu não poderia deixar mais uma vez de 
cobrar ali o distrito de Divinópolis, a dificuldade ali dos moradores a 
questão de água, nós tivemos agora esse final de semana a 
demanda dos moradores ali pedindo socorro para o SAAE levar água 
para aquela  comunidade,  e já fizemos, cansados  aqui de fazer 
indicação para o SAAE fazer um poço artesiano que vai atender ali 
aquela comunidade  o que eles desejam,  então, que a secretária 
Claudia possa realmente  atender  ali aquela  comunidade  o mais 
rápido possível. Para finalizar senhor presidente, desejar aí a todos 
uma feliz semana, fique todos com Deus”. O Vereador Mário 
Angelino Moreira  do PRP, cumprimenta  a todos presentes  e diz: 
“Quero começar essa sessão falando do livro da Ciesse Batista Firme 
vai ser lançado no dia 1º de junho no auditório da Facimed, ‘Viver a 
Vida e Saber  Viver´. A Ciesse tem 76 anos,  pioneira,  desde  1975 
aqui em Cacoal, para quem não conhece, é a mãe do Clóvis Firme e 
faz parte  da história do nosso município e tá lançando esse livro. 
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Presidente, duas semanas atrás eu tive visitando micro-ônibus 2015, 
vereador Mão, lá em Ariquemes,  abandonado  na oficina  onde a 
oficina tá pedindo para ir buscar.  Eles  vão fazer  uma reforma lá e 
precisa de tirar o ônibus, micro-ônibus novo emenda do senador Acir 
Gurgaz no valor de duzentos e setenta e oito mil reais, carregava  20 
passageiros para  Porto Velho  com  conforto  para  saúde, ônibus da  
Mercedes todo equipado com ar-condicionado. E que aconteceu um 
fato de  sair da estrada e além disso de fundir o motor,  não foi só 
amassar não, fundiu o motor  também, não sei se o  motor  fundiu 
por falta de revisão, troca de óleo e filtro, correia  ou se bateu  
estourou alguma coisa, mas gostaria que vossa excelência 
convidasse para ver a Tribuna dessa casa secretaria de saúde para 
abordarmos esse assunto com ela e também outros assuntos 
pertinentes que estão acontecendo  no nosso município. Quer 
receber o maquinário da secretaria de obras é só fazer uma festa na 
linha, se tiver festa na linha, o maquinário vai recuperar a linha. Tá 
assim, a linha 09 vai fazer  uma festa,  o maquinário vai fazer,  aí a 
linha 13 é no sábado que vem o maquinário pula lá para 13, pula 11, 
10, 11, 12, 13, vereador  Mão agora pouco,  com todo o respeito a 
vossa excelência é necessário fazer todas as linhas, é na 15 agora 
está na 13 a máquina vai lá para 15,  pedir para o pessoal da linha 
01, linha 03, da linha 04 começar a fazer festa porque se não tiver 
evento. E também agradecer  aqui  a senhora  prefeita  e o senhor  
secretário de obras  Chiquinho da Funai  que  tem  capim pra  jegue,  
pela recuperação que vocês fizeram na frente da escola, é, da linha 
07, onde foi o evento Santos Dumont,  ficou bonito lá né, 
maquinário passou tudo ficou uma beleza, população está contente 
lá, com  o trabalho que  vocês fizeram lá, mais  uma promessa  sem 
ser cumprida, esse povo  precisa  andar lá  para o lado do Juazeiro 
para saber quando  fizer promessa  tem que cumprir ”. Vereador  
Claudemar Littig fala: “Quando você citou da comunidade da 21, lá 
não foi o município que patrolou,  lá foi o DER que patrolou  tá, 
obrigado pela  parte ”. Vereador  Mario  Angelino  Moreira  retoma:  “Ô 
vereador, eu até esqueci a comunidade  21 mas que bom que 
fizeram porque  se não é a prefeitura tem  que  ser o DER  mesmo,  
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porque a prefeitura está complicado. É, um barulho aqui presidente 
(toca a buzina) chegou dentro do congresso federal, chegou dentro 
do senado,  parabéns senhores  caminhoneiros  que parece  que o 
barulho de panela  que lá em outubro  eu tinha usado aqui não 
assustava mais esse povo que  tá no poder  não, mas essa buzina  
chegou dentro  do congresso,  chegou  dentro  do senado,  parabéns 
senhores caminhoneiros pela forma que estão fazendo, nós fomos a 
Porto Velho  e voltamos  a estrada  sempre  livre para  gente  passar  
respeito com nós políticos inclusive, estava no carro oficial abaixava 
o vidro  dava  bom  dia,  não se ouve  uma  piada  com  a gente  todo  
mundo muito educado e olha que esse povo não tá podendo ouvir 
falar em política e nem nome de politico eles ficam enfurecidos, vira 
uma fúria quando  se fala  em nome  de políticos perto  deles,  para  
tirar proveito inclusive estou aqui parabenizando todo o movimento 
de caminhoneiro do Brasil, parabenizar os moto-táxi, os taxistas de 
Cacoal, os empresários como por  exemplo  o Cutia que foi lá, levar 
apoio no pouco, mas levou com que ele podia contribuir como todos 
Batista, Yamada,  Bia, os taxistas  nossos  aqui  de Cacoal,  todos  os 
representantes públicos que se diz está do mesmo lado e com todo 
respeito, agora nós precisamos,  Sotelli, abrir o olho para uma 
situação: a promessa que esse  sem moral  desse presidente que tá 
nesse governo  de  golpista,  Michel  Temer,  fez ontem de  reduzir  os 
quarenta e seis centavos  no diesel  vai jogar  na nossas  costas  na 
gasolina, só vai mudar  de lado a peia agora,  os caminhoneiros  
consegue parar o Brasil, quero ver nós conseguir, não tem condição, 
e digo mais, seu Luciano, é 60 dias para armar uma casinha para os 
caminhoneiros lá dentro do congresso, sabe como Sartório? Inventar 
uma medida protetiva provisória, criar um projeto de lei na 
madrugada, Abdiel, dizendo que agora é proibido á aglomerar mais 
de 5, 6 caminhões na beira  da estrada  que  vai ser crime,  vai ser 
igual fazer  porte  de arma,  carregar  uma arma sem porte  e que  o 
cara não vai ter nem fiança, vai ser preso,  nesses 60 dias eles vão 
aprontar com sindicato, alguma coisa para cima dos caminhoneiros e 
os deputados federais como já fez para salvar o mandato deles lá a 
traz se defenderam os que votaram a favor, vão fazer de novo com 
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as promessas dos trator de pneu, ou vota a medida provisória ou eu 
não libero as emendinhas  para você fazer campanha  lá na 
associação do domingo  Sesquim,  trocar  velho por novo, é assim 
Toninho e aí eu chamo  de coitado  porque  os cara  fica sem saída 
também não pode chegar assim sem nada para oferecer  depois de 
quatro anos de mandato  vão ter que  se vender  na madrugada  e 
aprovar a medida provisória para colocar caminhoneiro se parar em 
manifestação de novo.  Eu não duvido  não, eu não duvido  de um  
governo que não tem amor nem a própria vida, que é muita cara de 
pau um Michel Temer  daquele ir parar no meio  dos caminhoneiros 
para fazer graça, é muita cara de pau, um Carlos Marum deixar sair 
um áudio daquele, vamos segurar a onda até segunda-feira porque 
a globo é nossa e tudo mais, e é a voz do Carlos Marum que 2017 
eu tive o prazer de esvaziar um plenário da marcha dos vereador e 
deixar ele falando  sozinho,  peguei  o microfone  ele com mentira  
sobre reforma de previdência, nós esvaziamos o plenário deixamos 
ele falar sozinho, senhores caminhoneiros, vocês tem todo o nosso 
respeito porque eu sei que nem um dos vereadores aqui é contra a 
manifestação dos caminhoneiros,  eu tenho certeza  disso, porque  
aquele que  for vai falar  aqui,  mas  tem  o nosso  respeito  da  forma  
que foi feito as crianças que  fica  esperando  vocês voltar  correndo  
risco nessas BR todas do Brasil, inclusive a 364, que tem quatro mil 
e noventa  e nove  quilômetros, a quarta  maior  do nosso  país que  
começa em Limeira São Paulo e termina em divisa com Peru 
enfrentando buracos, chuvas, atoleiros, desaforo, falta de respeito e 
as crianças crescendo em casa muitas vezes sem ter o 
acompanhamento de vocês que precisa  colocar o arroz e feijão 
dentro de casa, e o governo  tomando  com a outra mão e vai 
continuar assim se nós não acordarmos,  vai continuar  desse  jeito 
esse joguinho de que dá com essa mão e toma com a outra, esse 
governo que ao ponto de vista não devia nem ter nascido, tinha que 
ter tido nova eleição lá quando cassou a presidência, sem  moral e 
aqui eu não estou  falando de partido  de ninguém, aqui  não estou  
falando de  representante federal  de  ninguém, eu  estou  falando de  
um modo  geral,  aquele  que  se doer  que  se defenda  e defenda  o 
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nome do seu partido, mas eu estou dizendo que essa manifestação 
ela merece  e tem que  ter todo o nosso respeito  e o respeito  da 
população brasileira que  só se para  o Brasil  quando os caminhões 
param, agora nós vimos que parou o Brasil e infelizmente eles estão 
fazendo tanta proposta indecorosa, que vão acabar convencendo os 
motorista a pegar  a estrada,  é uma pena, que politico que não dá 
conta de cumprir  promessa,  devia nascer sem língua, pra nem 
prometer, isso na esfera começando em Brasília até aqui no 
município, todas as esferas, e que nós precisamos de mudança, nós 
precisamos trocar o que é velho, usado, desgastado, condenado ou 
não, respondendo ou não, por que é novo, já desgastou o rolamento 
já não está dando  mais lubrificação, e está com folga de mais, 
quando fica folgado  é porque  não tem mais preocupação com a 
população, igual rolamento  quando  fica folgado  não tem mais o 
efeito que precisava dar no motor ou no volante, ou numa ponta de 
eixo, falando numa linguagem de caminhoneiro estão tudo 
desgastado não dá nem para por graxa mais, tudo lascado, tem que 
por novo.  Para  concluir  presidente,  parabenizar  de forma  especial  
todos os servidores  desse  município, estão conduzindo  a mão de 
obra dessa prefeitura,  mesmo, mesmo sem nenhum  incentivo, 
mesmo sem nenhum respeito do executivo, eu estou aguardando o 
final do bimestre,  quero a resposta inclusive dos professores,  se ia 
ter ou não o reajuste  do piso salario  nacional,  que  até agora  não 
escutamos falar mais  nada, mas quem sabe vem,  quem sabe vem 
com certeza alguma resposta vai ter que vim, que administração vai 
dar resposta, nem que seja negativa, mas eu sei que ela vai, certo. 
Então fica aqui os meus parabéns, fica aqui as minhas considerações 
aos caminhoneiros  do nosso maravilhoso Brasil, obrigado pela 
tolerância tem um assunto que eu ia falar nele hoje, mas eu deixei 
para falar semana que vem que vai ser melhor, obrigado 
presidente”. O vereador Claudinei Carlos Ribeiro do PSB, 
cumprimentar a todos os presentes e diz:  “Não tem como a gente 
começar a sessão sem falar dessa greve que paralisou o país, com a 
greve que para a minha posição favorável, sou a favor dessa greve, 
porque a gente sabe quanto custa um político nesse Brasil. Eu falo 
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que a culpa  também não é só do Temer,  é do nosso legislativo  
também, quanto que acha que custam 513 deputados federais e 81 
senadores daquele Congresso, custa muito caro, essas votações que 
teve aí nas escuras  contra  o povo,  esses deputados  e senadores  
ganharam muitas emendas  para jogar nos seus estados e nos 
municípios, então a gente fica indignado,  como essas coisas 
acontecendo e nós coloca  eu no meio também e ficamos  cabeça 
baixa aceitamos tudo, mas graças a Deus os caminhoneiros  
acordaram e tem total apoio  da população brasileira  para  que  se 
normalize os impostos do país vão só aumentando, toda vez mensal, 
anual e você não veio benfeitorias isso também inclui os municípios 
também, porque é muito cargo,  o poder  público não aguenta mais 
de tanto os cargos, os municípios e estados, não aguentam mais, aí 
eles aumentam  os impostos, aí você pensa que vai ter uma 
benfeitoria, mas não é para  benfeitoria  era para  pagar  emendas,  
aumentar cargos,  isso é o mal  do país, o mal do país até políticos 
que não tem compromisso,  políticos que  compram votos, políticos 
que furam filas em hospitais, político que compra pessoas e pessoas 
aceitam ainda, esse ano tem eleição, se não mudar no mínimo 50% 
aí eu vou ficar muito triste com esse país nosso e tem muita gente 
que se vende  seu voto ainda,  tem  políticos que  falam ‘não, eu  só 
ganho a eleição nos últimos 3, 4 dias, eu não preciso  trabalhar  
eleição não’, é onde ele compra  os voto, ele ganha,  aí eu lhe 
pergunto: esse cara vai ser um bom político? Se ele compra voto, se 
ele fura fila do hospital, se ele dá bebida de graça para os outros? 
Nunca vai ser um político bom,  por isso esse ano  agora  é o ano  
agora é o ano mudança. Estou acompanhando desde terça-feira com 
os caminhoneiros,  ajudamos  na estrutura  lá, das tendas  tudo lá, 
nosso amigo Milton Bosso, o Marcelo, Yamada, todos caminhoneiros 
estão participando a forma pacífica, uma forma bonita de ver o jeito 
que eles  estão fazendo para o Brasil melhor, estão liberando ração 
para as granjas,  estão liberando  gasolina escoltada,  mas estão 
liberando para os hospitais, para os aeroportos, então isso é forma 
pacífica por que para  o Brasil mudar  vai ter que doer muito na 
gente. O Brasil não muda  no jeitinho  de abraçar, não adianta vai 
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doer muito na gente, só que a gente tem que estar preparado para 
isso, porque  pra  tirar essa corja  que  tá lá em cima,  os cara  vota 
contra a população e ainda ganha eleição, como  é que pode isso? 
Quem coloca eles lá, somos nós e tiramos também, agora esse ano 
será, será que vai ser a mesma coisa, será? Nossos deputados  
federais aqui  em Rondônia, muito  votaram contra o povo,  e estão 
jogando suas emendas milionárias aí com caçamba, trator, material 
hospitalar, é tudo dinheiro da gente, ele não está fazendo mais que 
a obrigação deles,  por que  o povo  tem que  votar  neles  de novo?  
Tem que tirar esse povo de lá, nós temos que colocar  políticos 
baratos para  trabalhar,  não políticos caros e quando  ganham  vai 
direto da prefeita ou governador,  no presidente  querer  cargos, 
arrumar sua vida particular,  ele não tá pensando  no povo, nas 
eleições ele vai de porta em porta, beijar, abraçar, pega criança no 
colo, quando ele ganha, senta na cadeira esquece tudo que ele fez 
na campanha dele,  tudo,  aí corre  para  pegar  cargo  é mais  de  70, 
80% dos políticos são assim e para mudar depende da gente esse 
ano agora,  esse ano é o ano da mudança, colocar  políticos que 
realmente tenha compromisso, político que realmente querem fazer 
o melhor para população, então tem político que não gasta dinheiro 
ele não ganha,  o político que  gasta muito  dinheiro,  ele tem maior  
chance de ganhar,  agora  eu saí para vereador,  uma pessoa  falou: 
‘Castelo, você vai gastar  duzentos  mil para  vereador ’, falei:  ‘como 
vou gastar  duzentos  mil,  como  vou  gastar cem mil,  cinquenta mil,  
quarenta mil, trinta mil, vinte mil eu quero ganhar na raça’ e ganhei 
e provei para a população que pessoa honesta, ela ganha honesta e 
trabalho honesto.  Agora o país tem que acordar,  população de 
Cacoal tem que acordar, a Rondônia tem que acordar que esse é o 
ano, olha  essa paralização dos caminhoneiros  eu senti  orgulho  de 
ser brasileiro, eu tenho orgulho de brasileiro porque eu nasci aqui no 
Brasil, nasci aqui em Cacoal, mas eu senti mais orgulho  ainda 
quando o povo brasileiro nessa parada com os caminhoneiros, vocês 
imagina também o produtor rural parar também, ninguém, as 
pessoas falam mal dos caminhoneiros, caminhoneiro usa droga para 
dirigir, usa rebite só sabe meter o pau nos caminhoneiros, mas não 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
28

sabe o tanto que eles trabalham, são pessoas  que leva comida de 
cada dia nos lugares  nos mercados,  remédios nos hospitais  nas 
farmácias, peça para  o seu carro,  para  tudo  é os caminhoneiros,  
agora população abriu o olho agora a maioria, o que é os 
caminhoneiros no país, olha  a responsabilidade dos caminhoneiros  
do nosso país, é muito importante,  e o Michel  Temer junto ao 
senado e a Câmara Federal  tem que tomar uma providência e 
abaixar esses impostos absurdos e tirar essas mordomias de 
parlamentares que só querem sugar, querem fazer sua vida 
particular, querem botar  pessoas  compromisso,  você que é pessoa 
do bem, se candidata  também esse ano entra também para se 
candidatar, tenta, vamos pra luta para tirar essa corja é só as 
pessoas do bem  entrando,  para limpar a corja,  sem compromisso,  
pessoas que não tem respeito, pessoa que não tem uma esperança, 
não vê nas pessoas  que  estar  um dia melhor  para  todos  e essas 
prisão aí tá acontecendo da lava jato, um monte de coisa e política 
está passando a mão ainda,  fazendo  esquema,  a impunidade, não 
respeitam. Então fica um abraço a todos caminhoneiros,  a toda 
população de Cacoal, os empresários levaram comida, água, tudo lá 
para aquele povo, lá, que tem todo dia tem muita gente sem ver a 
família mais de 8 dias, sem ver mais de 15 dias sem ver a família, 
então um  abraço a todos  e continue nessa  luta,  que  nós estamos  
com vocês. Hoje junto ao vereador Mão fizemos uma reunião com a 
Eletrobrás e foi muito importante, uma coisa que nunca passou na 
minha cabeça é sobre os loteamentos  que estão sem vender 
terreno, se for ligado energia a noite toda e a gente passa o projeto 
de lei como falaram, vereador Mão, para todo o projeto de 
loteamento passar por esta Casa que o dono do loteamento coloque 
lâmpada de LED, seja obrigatório lâmpadas de LED, porque 
realmente esses loteamentos que não tem casas, não pagam 
energia, não pagam a taxa de iluminação pública, então que custa 
caro para o município, hoje são mais de dezenove mil reais mensal 
de déficit o município tem hoje, então não sobra dinheiro  para 
trabalhar, para  melhorar  energia  pública aqui  do nosso município, 
então fica aí para fazer esse projeto de lei para nós colocar lâmpada 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
29

LED colocar não, se aprovar nessa Casa que todos loteador coloque 
lâmpada de LED que custará muito mais barato hoje. Estive falando 
também com Weliton,  acabou  de falar comigo,  eu falei sobre o 
Village do Sol que a iluminação fica ligado até 11 horas, meia-noite e 
as pessoas  as vezes esquecem  de desligar,  coloca  a lâmpada de  
LED também, fazer  o projeto  município coloque  lâmpada de LED,  
custa um pouquinho  mais caro, mas lá na frente vamos ver o 
benefício, então fica a proposta  do vereador  Castelo  sobre  isso aí 
para melhorar o custo de energia. Para terminar, senhor presidente, 
eu quero solicitar que a Mesa envie um ofício ao Ministério Público, 
que inclusive  já tem recomendação ao Tribunal de  Contas sobre  o 
nepotismo, nepotismo na prefeitura municipal de Cacoal. Quero que 
a gente envie ofício ao Ministério Público, já chegou o senhor na sua 
mesa, sobre  recomendação do Ministério Público sobre  nepotismo  
na Prefeitura Municipal de Cacoal, então eu quero que enviar ofícios 
entre os quatros  vereadores  da Mesa  para  apurar  nepotismo  que  
tem secretarias,  diretorias do nosso município e vários outros 
órgãos. No mais,  eu quero  só parabenizar  rapidinho,  presidente  o 
seu Romeu pela Copa Yasuda e o seu Wellinton pela Padre Ezequiel, 
estive nos dois eventos no sábado no ginásio na linha 13, foi 
maravilhoso foi muito bom, uma pena que pouca  gente para o 
problema da gasolina.  No mais, ótima semana  a todos e fiquem  
todos com Deus”. O vereador Valdecir Aparecido Nunes PTB, 
cumprimenta a todos presentes  e diz: “Falando em agricultura,  
senhor presidente, eu destaco a sensibilidade, o empenho, do nosso 
secretário quando falou que ali na linha 08 e entre os dois 
vereadores não é esse que vos fala estava lá presente, fui em outra 
oportunidade, cumprimentar o Bené aqui batalhador também junto 
aquela importante secretaria, e dizer  da sua sensibilidade onde um 
cadeirante merece  todo apoio.  O cronograma  poderia  estar  ali na 
linha 01, mas eu acredito que nenhum dos nobres colegas 
vereadores iriam ser contra aí a decisão do secretário e seus 
valorosos repito servidores, de ir atender um cadeirante que precisa 
se deslocar em uma tábua, sendo carregado  no colo vereador  
Rogério, isso é uma vergonha, vossa excelência  está de parabéns 
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secretário, atende assim, nunca ouvirá desse  vereador ao contrário 
poderia ter outra  indicação desse  vereador  em prol  do povo,  mas  
um cadeirante  que está com seu bueiro impedido  de ir a sua 
residência e o direito de ir e vir, vossa excelência  está de parabéns 
para fazer aquela programação e no outro setor ali próximo, vossa 
excelência não quis expor aqui, mas houve disparo de arma de fogo 
impedindo um morador do produtor rural de passar, onde passava, 
segundo ele foram  exatamente  oito disparos  de arma  de fogo,  é 
importante ou não é? Tá de parabéns, secretário. Nesta manhã eu 
fiz uma  ligação via celular  a nossa  secretária Joelma  da SEMUSA,  
Secretaria Municipal  de Saúde, recebi mais uma cobrança uma 
reclamação de  uma gestante,  este vereador  está com projeto aqui 
praticamente pronto tenho batido nesta tecla, já foi licitado 
quatrocentos e onze mil reais que essa empresa seja idônea e que 
finalize ali o que tem que fazer ali no materno, para que esse projeto 
venha de encontro ao nosso munícipe aos nossos pacientes 
principalmente as nossas gestantes, eu fico muito triste a gestante 
num período sensível, delicado, ainda é maltratada por profissionais 
que fizeram juramento de fazer o bem, de fazer sua obrigação, eu 
quero aqui comunicar aos nossos munícipes ordeiros e 
trabalhadores, aquele que for maltratado que faça por  escrito  uma 
reclamação, uma denúncia, não estou generalizando  os nossos 
profissionais, mas tem uma médica que nesta manhã voltou a 
maltratar uma gestante com 39 semanas de gravidez, se fosse um 
dia estaria impedido de fazer isso, eu tenho apoiado todas as ações, 
mas dessa forma nesses atos covardes, não irei admitir, a secretária 
me ouviu atendeu as minha solicitação e eu quero e repito intimar, 
convocar os nossos munícipes a denunciar,  nenhum  dos nobres  
colegas vereadores  aqui, eu tenho certeza, que aceita esse tipo de 
comportamento, muito menos a prefeita,  secretária, que muitas 
vezes não sabe,  tantos  afazeres  nosso  município, mas as pessoas  
que ali estão já que  fizeram,  repito,  juramento  para  fazer  o bem,  
fazer a sua  obrigação, não estão ali fazendo favor,  tem que tratar 
todos os nossos pacientes,  as nossas  crianças e agora  as nossas  
gestantes, fica aqui  esse apelo,  terá o apoio  dessa  Casa de Leis, 
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toda a denúncia se for verídica, estamos lutando para estruturar a 
nossa saúde em todos os setores, uma tarefa árdua, vereadora  
Maria Simões, mas é para  dar condições, para  dar atenção, com 
respeito e dignidade ao nosso povo ”. A Vereadora Maria Aparecida 
Simões fala: “Eu  gostaria de sugerir a vossa excelência que 
conversasse com a nossa Secretária Municipal de Saúde para que se 
pudesse montar um PAD porque só assim os nossos médicos terão 
respeito em atender as nossas gestantes, obrigada ”. Vereador 
Valdecir Aparecido  Nunes retoma a palavra: “Eu que agradeço 
vereadora, bem lembrado por vossa excelência, o PAD é um 
processo administrativo e cabe a qualquer um dos servidores, temos 
valorosos servidores atenciosos, mas alguns deixam a desejar 
infelizmente fica aqui a nossa cobrança. Eu quero cumprimentar aqui 
o Baianinho esse funcionário trabalhador ali da FOX estamos aí no 
aguardo da sessão passada  aqui  citei, estamos  no aguardo  de se 
regulamentar, regularizar melhores dizendo os relatórios para 
efetuar esse importante pagamento você e todos nossos 
trabalhadores, são mais onze, pai de família que precisam receber o 
seu salário, já estive lá com o Doutor Marcelo muito bem recebido 
por sinal,  uma  pessoa  dedicada  está lá a sua mesa  até na última 
semana estava lotado de processo, mas eu citei o processo da FOX, 
se não estiver ilegal,  se não estiver nenhuma  irregularidade,  que  
faça o pagamento  e quero que transmitam  aos demais aí essa 
importante informação. E também já entrei em contato nesta manhã 
com o secretário da pasta Leandro Chagas para que se atente, eu 
sei que  a demanda é muito grande, há escassez  de servidores,  eu 
tenho cobrado aqui o disque-denúncia é difícil o bairro que não tem 
o lixão iniciado, algumas pessoas estão manchando a nossa cidade, 
precisam ser punidas,  o poder  público tem que fazer sim a sua 
obrigação, mas nós moradores munícipes precisamos também fazer 
nosso dever  de casa  em especial  eu citei ali na rua  Albino  Vago,  
vereador Valdomiro Corá, estava sendo despejado  ali, jogado, 
melhor dizendo os entulhos hoje é garrafa d'água, máquina de lavar, 
geladeira, madeira, está horrível e tem que doer no bolso, eu tenho 
cobrado aqui  o disque  denúncia repito  precisamos  fazer  enquanto  
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representante do povo a nossa obrigação, mas o nosso povo 
também precisa agir, algumas  pessoas estão agindo  de má fé, 
repito, praticamente  em todos os bairros existe um lixão a céu 
aberto, nós estamos aí tentando  resolver os nossos problemas  
sociais, mas enfim esse principalmente na beira de rios, que amanhã 
virá as enchentes, houve aí o recolhimento de toneladas de lixo no 
passado bem próximo, infelizmente algumas pessoas querem 
aumentar essa quantidade  de lixo nos rios, afetando  os nossos 
moradores, principalmente os ribeirinhos, com as enchentes aí que 
sempre assolam o nosso município. Senhor presidente, eu gostaria 
de finalizar o meu  discurso solicitando mais  um minuto,  por  favor,  
obrigado senhor presidente,  eu quero aqui citar tive há pouco 
falando com a prefeita Glaucione,  está na capital Porto Velho 
praticamente tá acertado para a próxima semana as cinco caçambas 
e uma pá carregadeira para atender o nosso município, atender os 
nossos munícipes, nosso povo que  muito  merece.  Destaco  aqui  o 
empenho feito pelo deputado federal Nilton Capixaba, tem feito sim 
a sua obrigação, está aí calejado, às vezes falta até um pouquinho 
de graxa nos rolamentos verdade, mas são 20 anos de vida pública 
de dedicação, solicitamos  aqui  o empenho,  maciço para  renovar,  
faço um desafio aos outros sete a se juntar, com os valores se pelo 
menos dar a metade  do deputado  Nilton Capixaba,  alocou 90% 
desse maquinário para cidade de Cacoal não tem obrigação de fazer 
sozinho, não adquiriu  os votos sozinho na cidade de Cacoal, 
acompanhamos vários deputados,  copa  do mundo,  aqui  na  cidade  
amanha já estão aí de novo,  20 anos de vida pública, com certeza 
tem algum problema  se defenda a justiça está aí para  defender  a 
mim, a cada um dos senhores, a cada um dos vossos colegas, temos 
aqui colegas que tem o direito de se defender, está se defendendo 
não seria  o deputado que não teria  esse direito,  mas eu  finalizo o 
meu discurso dizendo, seu presidente e demais colegas vereadores, 
parabéns os sete milhões e oitocentos mil reais do Deputado Maurão 
de Carvalho,  presidente  da Assembleia  Legislativa  do Estado de 
Rondônia, juntamente com  o governador  Daniel  Pereira,  Deputado 
Nilton Capixaba,  prefeita Glaucione,  assembleia vai transferir o 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
33

orçamento financeiro  para o nosso município, enfim para que o 
maquinário essas emendas aí sejam de benefício em prol do nosso 
povo. Eu agradeço a sua tolerância de sempre seu presidente,  
desejando a todos uma ótima segunda-feira  uma abençoada 
semana, vereador,  o nosso gabinete  do vereador  Valdecir  Goleiro  
esta a disposição do nosso povo sempre, muito obrigado ”. O 
vereador Pedro Henrique  Rabelo  do PMDB,  cumprimento  a todos 
presentes: “Bom,  senhor  presidente,  eu  gostaria de  iniciar o meu 
discurso dessa noite, e com muita alegria, todos os nobres 
vereadores sabe do trabalho que eu faço com a escola do legislativo 
aqui em Cacoal. E na sexta-feira eu tive a oportunidade de encerrar 
mais um curso entregar  80 certificados  pra mais uma turma,  a 
escola do legislativo que é parceira da Câmara Municipal de Cacoal 
que através do gabinete do vereador Pedro, a gente realiza o pedido 
a Assembleia Legislativa que autoriza a vinda dos professores para a 
realização do curso aqui. Na sexta-feira encerramos o quinto curso 
que oferecemos  pra  nossa  comunidade  e também para  os nossos  
servidores, que  nós estamos  capacitando  os nossos  servidores  da 
Câmara, da prefeitura  e dando  a oportunidade  da comunidade  de 
Cacoal participar  e aí se capacitar,  e nós já tivemos  os cursos  de 
fotografia, técnica em secretariado, oratória, agora o último que foi 
um curso  muito bacana e teve  uma turma muito boa que foi o de 
educação, educação financeira ou administração de finanças 
pessoais, que é o mesmo, e foi um assunto muito importante,  
pessoal que fez o curso gostou porque traz uma aplicação direta pra 
nossa vida, pra nossa realidade  de como aí saber organizar  os 
nossos gastos, as nossas finanças pessoais. Então o meu 
agradecimento à Assembleia  Legislativa do Estado de Rondônia 
através do deputado, presidente da assembleia Maurão de Carvalho 
e o diretor  Isac Machado  lá da escola legislativa  que são meus 
amigos, tem a Sussuca, tem a Elaine a Cássia e os professores que 
sempre vem e saem com uma boa imagem da Câmara municipal de 
Cacoal. Todos os professores  que vieram falaram  que esta é a 
melhor Câmara em termos de estrutura, que recebe aí a 
comunidade e faz, tem a oportunidade de desenvolver o curso deles 
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como toda  a tecnologia  e tudo  que  a Câmara de Cacoal  oferece.  
Obrigada também aos servidores dessa casa que sempre nos 
acompanha sempre  que  a gente  precisa  do interprete  de libras,  a 
gente tem a nossa amiga Marinalva que oferece de forma voluntária, 
quando a gente  precisa  do técnico de informática o Junior  ajuda,  
quando a gente  precisa  do técnico de som o Allen  está sempre  a 
disposição. Então gostaria  de fazer  esse agradecimento,  dizer  que  
esse ano  não vai ser mais  possível curso  da escola  do legislativo,  
devido ser um ano eleitoral e a partir do mês que vem a escola ela 
não pode mais estar se deslocando até os municípios por causa da 
lei eleitoral,  mas o nosso gabinete  vai estar aí realizando  muitas  
ações voltadas pra  área da  educação. Bom,  senhor  presidente,  eu  
iniciei um trabalho  na semana  passada  nas escolas  municipais  no 
nosso município com referente a valorização do momento cívico, do 
ato cívico, que é aquele momento que as crianças se reúnem pela 
manhã para poder cantar o hino municipal ou o hino estadual ou o 
nosso hino  nacional.  É realizado  no nosso município? É, às vezes 
uma escola numa semana não realiza ‘né. Mas o que que eu quero 
com essas visitas? A gente trazer dentro, fomentar dentro da escola 
o patriotismo,  hoje nos estamos  vivendo  aí essa situação a greve  
dos caminhoneiros,  somos  todos  caminhoneiros ‘hashtag’, mas nós 
também precisamos  também colocar  na cabeça as nossas crianças 
que ser patriota, você saber cantar o seu hino, você saber quais são 
os deveres  daqueles que te representam, não é algo que eles tem 
que aprender  só quando  forem maior de idade, eles tem que 
aprender é na base, é lá na escola. Então eu quero com que essas 
visitas faça com que nossos diretores, os nossos professores,  
possam desenvolver  um trabalho  de civismo,  de patriotismo,  não 
somente na semana  do 7 de setembro,  mas durante  todo  o ano.  
Então eu  fui  muito bem recebido  lá na escola Pedro Kemper  lá no 
bairro Teixeirão, a diretora Rose, a vice-diretora  que fez lá o 
momento muito bom, no dia foi comemorado o dia do abraço, então 
teve, foi cantado  uma  música um momento  bacana,  e tenho  sido 
muito bem recebido,  eu  que sou pedagogo, tenho entrada e saída 
boa dentro  das escolas dos nossos municípios. E falando  sobre 
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educação, eu não poderia deixar de fala sobre um evento 
organizado pelo centro educacional  infantil  Balão Mágico que foi 
realizado no ultimo  sábado, um projeto  da professora  Jéssica, ela 
que é orientadora  da escola e ela realizou os jogos escolares 
infantis, foi muito bacana ver as turminhas do pré, num sábado com 
a presença dos pais, da comunidade, participando de um projeto tão 
bacana, uma professora tão jovem, parabéns a professora e a toda a 
equipe, porque  envolveu toda a equipe  escolar e ofereceu  pra 
aquelas crianças um pouquinho de lazer, introduzindo aí a atividade 
física, a educação física no ambiente  escolar. Lembrando  que a 
creche balão mágico ela não possui  estrutura de quadra esportiva, 
porém, eles utilizaram a quadra da escola Maria Aurora que 
prontamente aí emprestou, a creche que esta aí num ponto alugado, 
nós sabemos  aí que a estrutura  que é oferecida  pros alunos é 
péssima lá, mas nós temos cobrado  que seja construída aí uma  
creche naquela localidade,  que  nós não podemos  mudar  de bairro  
porque atende as crianças daquela localidade, e os professores são 
magníficos, tem usado da criatividade  pra poder atender bem 
aquelas crianças. Então fica o meu registro aí a todos os servidores 
da CEI Balão Mágico. Senhor presidente, eu falei na semana passada 
e na semana retrasada o assunto sobre os adolescentes, as crianças 
ingerindo bebida alcoólica, e eu cheguei a seguinte conclusão que o 
meu gabinete vai realizar através da câmara municipal um fórum de 
debate, nós não vamos fazer audiência pública, nos vamos fazer um 
fórum de debate,  onde nos vamos convidar  a comunidade,  nós 
vamos convidar  os diretores,  professores,  poder  judiciário, poder  
executivo, policia  militar,  câmara de vereadores,  conselho  tutelar,  
falar em conselho,  quero  agradecer  a presença dos conselheiros  
tutelares, a Marilande que esta aqui presente, a Sueli, a Cleide, e o 
Ronaldo, sejam bem vindos ao poder legislativo municipal,  esta 
faltando só o conselheiro Dieimisson que não pode estar presente,  
mas parabenizar hoje que tem um importante projeto em pauta que 
vai beneficiar  os conselheiros,  conselheiros  estes que tem um 
trabalho fundamental no nosso município, e muitas vezes as pessoas 
não conhecem o trabalho do conselho, já há duas sessões eu venho 
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falando. E através desse fórum, conselheiros,  nós vamos poder 
valorizar o trabalho de vocês, porque reunindo aqui toda essa classe 
que falei, poder executivo, legislativo, comunidade,  judiciário, 
representante das escolas, vocês terão a oportunidade de dentro do 
nosso fórum falar sobre o trabalho que vocês vem desenvolvendo, e 
que não é um trabalho  fácil, eu gostaria  que vocês legisladores  
olhassem bem pra cara delas e dele, o nossos conselheiros que tão 
ali, porque muitas vezes a gente acha que é fácil o conselheiro ir lá 
num bairro atender uma criança que esta aí a margem da sociedade, 
onde a família é toda destruída ter que muitas vezes escutar de um 
pai ou de uma mãe ou de  alguma pessoa  que tá representando a 
criança, botar o dedo na cara do conselheiro,  e desmerecer  o 
trabalho do conselheiro.  E olha só, são mulheres  e são rapazes  
guerreiros que  tão a frente  do conselho.  Muitas  vezes o conselho  
pode não aparecer  na mídia, pode não aparecer  por aí, mas o 
conselheiro tem um trabalho muito importante e você pode visitar as 
escolas que você vai saber o trabalho que eles tem feito. Eu gostaria 
de fala especialmente de um que tem haver sobre esse assunto que 
nos estamos falando ultimamente  que é a respeito da bebida 
alcoólica e da criança e adolescente ingerindo com relação aos bares 
em Cacoal, bares, lanchonetes, é, pontos de festas que muitos deles 
não possuem  alvará e tão aí vendendo  bebida  alcóolica, alguns  
recebem uma clientela grande  de crianças e adolescentes  sem 
impedimento nenhum, fazem a venda de bebidas alcoólicas e outras 
coisas aí, e o ministério público junto  com  o conselho  tutelar  tem  
notificado, tem feito um trabalho,  um mapeamento  e não é um 
trabalho fácil, porque você chegar num empresário, e existe 
empresários grandes  no nosso  município com  empreendimentos  aí 
que rende muito, e chegar neles e falar que eles não tão 
trabalhando da maneira certa, não é fácil fazer isso. Se vocês acham 
aqui que quando  nós vereadores  levantamos  uma  bandeira,  vem 
pessoas nos pressionar, imaginem os conselheiros que tá lá fazendo 
o trabalho  que por lei ele deve fazer, e muitas vezes ele é aí 
perseguido e é enfrentado por gente grande na nossa cidade. Então 
faço esse reconhecimento  do conselho,  já convido  os conselheiros  
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que a gente  possa  essa semana definir  uma data pra  esse fórum, 
porque eu não quero  definir  sozinho  uma  data  boa  pra  mim,  tem  
que ser uma data que a gente consiga reunir todas essas entidades 
que eu citei aqui, que a gente possa desse fórum, a gente fazer um 
planejamento de ação, ou juntar já com as ações que existem e a 
gente conseguir aí inibir, diminuir esse  tipo de situação que tem aí 
escandalizado o nosso município. Meu tempo acabou senhor 
presidente, mas eu  gostaria de  um minuto pra encerrar um último 
assunto que é sobre o meu mandato,  eu faço um mandato 
participativo, onde a comunidade tem oportunidade de participar do 
meu mandato.  ‘Ah, como que  é isso vereador? ’ bom,  a exemplo  
disso eu tenho  o meu  projeto  do vereador  mirim,  que  eles tem  a 
oportunidade de usar essa tribuna e fazer as indicações, e agora eu 
abri através do aplicativo  da rede social, as pessoas, os meus 
amigos da rede social eles podem enviar através da comunicação da 
rede social  a sua  indicação, o seu pedido  de  providencia como  foi 
lido hoje aqui. Eu não gosto muito de ficar falando  aqui nessa 
tribuna sobre buraco, sobre iluminação, ao mesmo tempo eu 
também não publico no meu facebook foto de buraco, foto de não 
sei o que, porque?  Isso são ações que o executivo tem que 
executar, eu faço as cobranças? Eu faço! Faço as indicações, faço os 
meus ofícios pedindo pra que seja atendido a população, porque eu 
sou um representante legal da população, então quando eu faço um 
pedido aqui não é um pedido  do vereador  Pedro,  é um pedido  da 
comunidade, é um pedido  do cidadão, do pagador  de impostos,  
então agora  com esse mecanismo,  e hoje foi lido aí mais de 15 
indicações, feitas  pelos  nossos  munícipes através do me gabinete,  
mas são indicações deles, porque eu não quero que minha indicação 
chega lá e fala assim, ‘Ah, essa indicação é do vereador Pedro’, não, 
vamos deixar de lado porque  as indicações não são minhas,  do 
vereador Pedro, as minhas, as indicações e da população de Cacoal 
e que merece respeito pra ser atendida  por todas as nossas 
secretarias. Bom, senhor presidente, eu tenho vários outros 
assuntos, mas  como  o tempo  é limitado eu  agradeço a tolerância, 
vereador, presidente,  e que Deus abençoe a nossa semana ”. O 
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vereador Rogério Soares Chagas do MDB, cumprimenta a todos os 
presentes e inicia  a sua fala  dizendo:  “Senhor presidente,  inicio  o 
meu discurso parabenizando o secretário Chiquinho da Funai aonde 
esteve ali na linha 13, atendendo o um pedido da comunidade aonde 
o senhor Sandro ali que mora naquela localidade trouxe esse pedido 
até o nosso gabinete e fiz esse pedido ao secretário Chiquinho e ele 
esteve lá sim patrolando a linha, dando mais trafegabilidade ali aos 
moradores, que vai ter um evento ali naquela comunidade aonde o 
senhor Sandro tem um time ali e representa também aquele povo,  
então o Chiquinho foi lá e fez esse trabalho eu quero parabenizar ele 
porque é assim mesmo,  tem que a população pede  e o secretário 
tem que  atender  e também já quero  aqui  deixar  um ofício, que  a 
Mesa encaminhe um ofício ao secretário Chiquinho onde  ele possa 
estar vendo o travessão da linha 13 que liga na linha 14 aonde há 
vários dias uma ponte caiu ali, e até hoje não foi tomada nenhuma 
providência, então eu já quero deixar esse encaminhamento  ao 
secretário Chiquinho da FUNAI,  que ele possa estar indo lá in loco  
vendo aquela  situação daquela  ponte e resolvendo  o problema,  
porque estou aqui  é pra cobrar,  é um pedido  dos moradores  ali 
daquela localidade,  e também não poderia  deixar aqui de falar 
sobre, e parabenizar  também o senhor  Toninho  da EMATER  por 
estar fazendo  ali aquele  carreador  do seu Djalma,  aonde  também 
quero parabenizar aqui o vereador Valdecir Goleiro,  aonde fala que 
aquele senhor ele sofreu ameaça por ta passando dentro do sítio do 
vizinho, houve  sim disparo  de arma de fogo,  senhor  Djalma é um 
homem crente,  é um homem que não precisa  andar com mentira, 
não é verdade, vereador Corá, e a gente vê aqui e fica triste, aonde 
vereador vem aqui, com ciumeira porque viu, eu e o vereador Corá 
fiscalizando os serviço do secretário Chiquinho da FUNAI,  Toninho 
da EMATER, e vereador aqui vim com ciumeira porque as máquinas 
estava lá e nós tiramos uma foto lá, então eu fico triste com essas 
pessoas e a outra  situação é um cadeirante,  que  como  o Valdecir  
Goleiro falou aqui, os moradores vizinhos transporta ele numa tábua, 
vereador presidente Paulinho do Cinema, transporta ele numa tábua 
pra chegar na sua casa, porque a ponte lá caiu há vários dias, e ele 
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não tem como chegar na sua casa e em todo o seguimento existe 
exceção, é no hospital existe exceção, é ‘ne’ fila existe exceção, um 
idoso tem preferência, o cadeirante  tem preferência, o senhor 
Djalma aqui que sofreu ameaça de morte tem preferência neste 
atendimento, por isso que a máquina saiu do Cinturão Verde,  a 
máquina estava no Cinturão Verde e é indicação nossa também, só 
que quando esse morador  o senhor  Djalma e o cadeirante que eu 
não recordo  o nome agora,  veio fala com a gente,  a gente  de 
imediato foi no Chiquinho, no Toninho da EMATER e pedimos para 
ele fazer  essas prioridades,  porque  um ali é cadeirante  e o outro  
correndo risco de vida, aonde um vizinho solta vaca nelore no pasto 
para o morador  não passar  e depois  que  o morador  não se inibiu 
com essa vaca que estava lá brava, o morador dispara uma arma de 
fogo para intimidar  um agricultor,  então eu fico aqui revoltado,  
indignado, porque vereador vem aqui com ciumeira, antes de tentar 
saber o que esta acontecendo, ou então ir no meu gabinete ou no 
gabinete do vereador Corá, ou então ate indagar  o secretário 
Toninho da  EMATER,  porque  que  foi feito,  vem aqui nesta tribuna 
fazer politicagem, porque é candidato agora em 2018, eu quero até 
pedir a nossa população  de Cacoal e região que não vote em 
nenhum deste vereador aqui pra nada, porque o nosso compromisso 
é ajudar a prefeita a arrumar esta cidade, a mais você é executivo 
Rogerinho, não sou executivo não, mas a gente tem o compromisso  
de ta junto com a prefeita resolvendo a situação da cidade, eu acho, 
eu tenho esse entendimento,  é levando  as reivindicações até o 
secretário, é cobrando da prefeita nesta tribuna, que essa tribuna é 
pra isso, é pra cobrar da prefeita, para que ela possa trabalhar por 
esse povo,  porque ela foi eleita pra isso e nós vereadores também 
foi eleito pra  isso, porque  todo  mundo  aqui sabe o caos  que essa  
cidade se encontrava  e hoje o povo ta aí clamando,  sofrendo,  
porque a cidade  foi a calamidade,  então eu peço aqui  aos nobres  
vereadores que a gente possa se unir, que nós possamos aqui dar 
as mãos e fazer dessa casa aqui e junto com o executivo é trazer a 
melhoria para  nossa população, não é ficar aqui  com desavença, 
criando briga, picuinha,  inimizade,  legislativo executivo, e todo 
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mundo falando mal, achando defeito e ninguém acha solução e isso 
que eu venho aqui cobrar  dos meus colegas vereadores, é que nos 
possamos achar uma solução para nossa cidade, e não ficar 
apontando só defeito  aonde  não vai chegar  nem lugar  nenhum.  E 
também quero e não poderia deixar de falar da greve dos 
caminhoneiros, essa Câmara apoia os caminhoneiros,  porque 
sabemos que esses caminhoneiros, eles passa dificuldade é no preço 
do combustível, é no preço do pneu,  é no preço das peças dos 
caminhões, o governo  não toma uma atitude,  para solucionar  e 
ajudar essa  classe  que muita das vezes,  perde a vida pra dar vida 
para esse Brasil, porque a verdade é essa, muitos deles perde a vida 
pra dá vida pra nossa população, porque  é eles que carrega  o 
alimento, carrega  o remédio, carrega  tudo quanto  que há nesse 
país, é os caminhoneiros,  que vem carregando  para dar mais 
tranquilidade e conforto a nossa população, então fica aqui a dica a 
esse governo Michel Temer,  que ele possa ta vendo com carinho a 
nossa classe dos caminhoneiros e não só caminhoneiros, 
agricultores, todos os trabalhadores desse Brasil. E hoje quero aqui 
até parabenizar o nosso presidente, aqui Paulinho do Cinema, aonde 
eu tive a ideia de chamar aqui o representante dos caminhoneiros, 
senhor Milton Yamada, aonde já é um conhecido velho nosso, amigo 
da gente e o Paulinho de imediato acatou a minha ideia, convidou o 
senhor Milton Yamada, pra ta presente aqui na Câmara hoje que o 
nosso presidente até ia dar aqui uns minuto para ele fazer uma fala, 
fazer uma explanação, mais infelizmente ele tinha um outro 
compromisso, tinha  uma  carreata,  não pode  comparecer,  mais  eu 
quero parabenizar o senhor presidente, Paulinho do Cinema, por ter 
feito esse convite a pedido nosso, pra vim nessa Casa esclarecer  e 
transmitir a nossa população de Cacoal, a nossa população do Brasil, 
que essa Casa,  essa Câmara está do lado  dos caminhoneiros.  Por 
hoje é só fiquem  todos com Deus,  muito obrigado ”. O vereador  
Euzébio Scherrer Brizon do MDB, cumprimenta a todos os presentes: 
“Já pedi Sotelli e fazer uma cobrança, você limpa o Anel Viário ali do 
Bairro Village do Sol ao lado do Colégio Frei Caneca  que tá um 
matagal terrível e dando  muito  inseto ali e a população está nos 
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cobrando, então quero deixar essa cobrança aí que possa fazer essa 
limpeza ali no Anel Viário é só uma quadra é coisa rápida então faça 
a limpeza ali, né, Baiano, morador ali, Luizinho morador ali e 
vice-presidente, então em nome  da comunidade  do Village  do Sol 
deixar esse pedido ao meio ambiente  o nosso secretário e o 
assessor aí que possa fazer, possa fazer a limpeza  ali daquele,  
daquela avenida. Quero também cumprimentar  e parabenizar  
presença aqui  os nossos conselheiros,  Marilândia, a Cleide,  Sueli,  
Ronaldo em nome de vocês quero cumprimentar a todos 
Conselheiro aqui  do município de Cacoal  dizer  que  nessa  Casa  de 
Leis, hoje tem um projeto para ajudar esses  Conselheiro, vereador 
Corá e pode contar com meu voto e peço um voto do nosso 
companheiro para  esse projeto.  Tão fazendo  um grande  trabalho  
conselho tutelar em Cacoal então nós temos que ajudar e 
parabenizar a nossa prefeita de ter mandado, vereadora Maria, esse 
projeto para  essa Casa de Lei para  ajudar  os nossos  Conselheiro.  
Quero aqui também falar seu presidente,  parabenizar  a nossa 
prefeita sobre essa rua, a rua Gonçalves Dias é aquela rua que passa 
ali no bairro aonde o Toninho mora ali, no BNH e vai até na saída da 
linha 06 perto  do cemitério da 06, parabenizar  nossa  prefeita  e o 
governador do Estado pela parceria de ter feito aquela rua, uma rua 
que não dava  mais  para  andar  agora  quero  pedir  também para  o 
secretário de Obras que faça o meio fio não deixa aquela rua sem o 
meio fio, para não danificar o asfalto,  então quero aqui parabenizar 
nossa prefeita, parabenizar a secretaria de obras e pedir que faça ali 
o meio fio daquela  avenida,  daquela  rua. Quero  cumprimentar  o 
Bené também aí que está aí presente, né. Quero falar também, seu 
presidente, da greve dos caminhoneiros,  quero parabenizar  os 
caminhoneiro que a população tem que acatar também, gente, 
porque só vai abaixar o diesel, chega a  gasolina no posto tá aquele 
monte de gente  com os carros,  larga  os carros  em casa vamos 
andar dois dias a pé aí, entendeu pessoal não vai abaixar a gasolina, 
temos que ajudar os caminhoneiros  eu quero parabenizar  os 
caminhoneiros de coração, eu não enfrento fila para abastecer carro, 
não enfrento,  vereador,  meu  carro  eu deixo em casa  porque  nós 
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temos que ajudar os nossos caminhoneiros, para que esse governo 
possa baixar esse diesel, eu tive em Foz do Iguaçu em fevereiro, em 
janeiro, final de janeiro presidente, do lado de lá do rio abasteci, eu 
abasteci a dois e sessenta a gasolina pura, e você atravessa o rio do 
lado de cá e quatro e pouco e gasolina misturada a gasolina de lá é 
pura, e essa gasolina sai do Brasil,  isso é uma vergonha para nós 
morador do Brasil, brasileiro, eu sou testemunha disso que eu fui lá 
e abasteci  o carro  meu,  e o posto é Ipiranga não dá 5 km um do 
outro, Ipiranga, e no lado de cá o Ipiranga está quatro e pouco, no 
lado de  lá dois  e sessenta,  é gasolina pura você tem que misturar 
com álcool cá no Brasil porque se não você estraga o motor do seu 
carro de tão pura que a gasolina é, isso é uma vergonha para nós 
brasileiro, então nós temos que se unir os brasileiros,  ajudar  os 
caminhoneiros para que possa abaixar a gasolina também não só o 
óleo diesel. Quero deixar aqui os meus parabéns aos caminhoneiros 
pela iniciação que eles fizeram e está aí dando retorno, né, dando o 
exemplo para  nosso  Brasil  sem quebradeira, não teve quebradeira 
nenhuma isso aí que é bonito, né, então nós temos que ajudar eles. 
Quero também, seu presidente,  pedir  que  envie  um ofício para  a 
prefeita e a secretaria de  Administração, que faça uma reforma ali 
na praça do bairro Brizon, praça do bairro Brizon ali tem academia 
da terceira  idade  e tá precisando  duma  reforma,  aquela  praça foi 
construída em 2010 pra 2011,  um recurso que eu consegui com o 
deputado Moreira Mendes, era deputado federal na época, Toninho 
lembra disso aí, Toninho, então peço que a nossa prefeita consegue 
um recurso a Josi que é a nossa secretária de administração e faça 
ali uma reforma  na nossa praça do bairro Brizon,  não é para 
vereador Zebim  não é para  o povo do bairro  Brizon,  o povo que  
mora ali no Josino Brito, aquela população que mora ali em volta, vai 
vir ali fazer academia  né, é uma praça bem iluminada  então eu 
quero aqui pedir a nossa prefeita  que faça esse trabalho ”.  Em 
aparte vereador Mario Angelino Moreira fala: “Vereador, seu eu não 
estou enganado  inclusive  isso aí foi indicação da vossa excelência 
quando foi vereador no outro mandato da praça, me parece que eu 
lembro que  quando  foi vereador  no primeiro  mandato  do prefeito  
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Francesco, você indicou a praça que fosse feita agora vossa 
excelência está defendendo  a mesma  praça novamente,  parabéns 
pela fala, vossa excelência está de parabéns”. Vereador  Euzébio 
retoma sua fala: “Foi no primeiro mandato do padre Franco que foi 
feito ali aquela praça. Quero também parabenizar o nosso diretor do 
DER, Paulinho Aquino, o qual fez ali o patrolamento da linha Chico 
Arruda tinha um bueiro ruim, quebrou  umas manilhas ali não 
passava com caminhão pesado, ele já trocou também aquelas 
manilhas, vereador Mão, então a vossa excelência estava 
acompanhando a sua  linha também da  linha 21, então quero  aqui  
parabenizar o Paulinho Aquino,  diretor,  o nosso  governador  Daniel 
Pereira, por estar ali dando  assistência aos nossos moradores  da 
zona rural,  né, quero aqui também pedir  com urgência, liguei hoje 
pro secretário de obra, o Chiquinho,  falei na tribuna  a semana  
passada aqui  nessa  Tribuna  e quero  deixar  essa cobrança, quero  
urgência, urgência para secretaria  de obras ali na avenida  7 de 
setembro com a rua  João Belmiro, ali está o maior perigo naquele 
bueiro ali, pedir que o secretário vai com urgência e arruma aquele 
bueiro ali porque  se não vai dar  um acidente  ali, então é melhor  
prevenir e não deixar acontecer  um acidente  e pedir ao nosso 
secretário  que faça isso com urgência, quero pedir também que a 
Mesa envie  um  ofício a prefeita  e a secretaria  de obras,  e faça a 
limpeza do bairro Brizon, um patrolamento naquelas ruas, tem ruas 
que não dá para passar de carro mais, a João Belmiro mesmo 
chegando na 07 de setembro  aqui na porto Velho com a Alceu 
Carlos não dá para  passar  de carro  mais,  então pedir  o Chiquinho 
que dá um patrolamento só passar a máquina ali já vai resolver  o 
problema, pedir ali que faça o patrolamento do bairro Brizon 01 e 02 
nas ruas de chão, então quero  aqui  seu presidente,  agradecer  a 
presença de  todos  fique com Deus que é a melhor companhia”. O 
vereador Valdomiro Corá do PV cumprimenta a todos os presentes: 
“Eu quero  senhor  presidente,  enviar  um ofício ao Claudinei  lá de 
Divinópolis o presidente da associação e o problema de Divinópolis 
não é a água e sim a rede de energia, a presidente do SAAE esteve 
presente junto com o gerente da Eletrobrás e fizeram um 
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compromisso de tá levando um transformador  para colocar ali 
próximo à bomba, aonde puxa água para o Divinópolis, mas também 
nesse mesmo ofício eu quero fazer uma indicação para que a 
associação sabe  que  o município não pode  fazer  nenhum  tipo de 
investimento, melhorando a rede da água ali no Divinópolis, mas sim 
o município tem condições se associação passar para o SAAE 
administrar, então eu gostaria de cobrar do presidente que ele passa 
a responsabilidade pro SAAE aonde que o SAAE também possa fazer 
um projeto de lei mandando  pra essa Casa, que a gente pode 
aprovar para que o SAAE faz uma manutenção melhor  na rede de 
água de Divinópolis. Eu também, seu presidente, eu quero 
parabenizar todos os caminhoneiros  do Brasil, também do meu 
Município de Cacoal e a nossa população que deu o maior apoio a 
essa categoria, esse povo sofredor que cruza o Brasil de norte a sul, 
de leste  a oeste,  a onde  transporta tudo que é bom para o nossa 
população, e essa paralisação foi muito bom para os políticos, para 
os políticos saber  que o povo está atento,  o povo hoje esperou  
demais, o povo  já era  para ter feito  isso há uns 8 anos atrás, até 
porque você analisa que há 30 anos atrás você comprava um litro de 
gasolina e dava  para  comprar  4 litro de óleo diesel,  hoje o óleo 
diesel acompanhou a gasolina e também é muito bom o que o povo 
está fazendo  hoje,  o nosso  país que  os políticos agora  vai pensar  
melhor na hora de subir o petróleo, na hora de subir  impostos,  
porque o povo foi para rua o povo foi para as estradas em defesa do 
nosso direito, e eu até queria usar essa Tribuna para dizer a nossa, a 
nossa população, o nosso Brasil, que só vai em endireita se o povo 
fazer isso mesmo.  Porque  os políticos do modo  em geral  até eu 
deixei escrito aqui que um bom mineiro  quando  vê um político 
falando mal do outro ele diz o seguinte:  ‘são farinha  do mesmo  
saco’, eu não queria  dizer  isso, mas é uma  realidade  do que  nós 
estamos vendo hoje no nosso país, tem político que não consegue 
nada pelo o povo, quando um consegue ele vem aqui fazer críticas, 
porque ele não tem trabalho prestado à nossa população, mas tem 
muitos políticos que  quer  ganhar  eleição que  jeito falando mal  do 
outro político, então povo tem que ficar atento vereador Rogerinho, 
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o povo tem que ficar atento com esse tipo de política porque o que 
ele fez para o povo falar mal, fala de buraco, fala de estrada, falar 
da cidade isso não é motivo de um povo votar, até um certo dia uma 
pessoa me ligou, falou ‘vereador eu tô precisando  da vossa 
excelência’, falei ‘não, vem aqui  na minha  casa’, ‘eu fiquei  muito  
chateado com  um vereador  do nosso  município que eu  liguei  para 
ele, ele disse que estava em São Paulo com a sua parente doente e 
depois ela recebeu  a foto desse  vereador  em outro  lugar ’, eu  não 
gosto de ficar falando isso, mas quando eu vejo demagogia de mais 
eu também tenho  que estar mostrando  pro povo, o povo dessa 
cidade sabe  muito  bem  qual  os político que  fez alguma coisa  pela  
nossa cidade,  pelo nosso estado,  e não adianta  nenhum  vir aqui  
tacar pedra  um no outro,  não adianta  vir aqui  dizer que  eu sou 
melhor que ninguém, bom é só Deus e o resto  tem que trabalhar, 
tem que fazer a sua parte.  Então, seu presidente,  eu uso essa 
Tribuna para dizer  para o povo brasileiro, parabéns pela atitude de 
todos, o povo precisa fazer isso mesmo, ir pra rua, ir pras estrada e 
brigar pelos  seus  direitos.  Porque  o seu representante  que  tá lá a 
vereadora Maria Simões que tá lá em Brasília, não tá respeitando o 
povo e nós, hoje mesmo eu tava fazendo uma conta e tava dizendo 
o seguinte se o Brasil hoje quiser se endireitar, tinha que cortar 50% 
dos políticos, 50% tinha  que diminuir  de vereador  a senador  da 
República. Rondônia não precisava mais que um senador para 
representar Rondônia, Rondônia não precisava  mais do que três 
deputado federal para representar Rondônia. Assembleia Legislativa 
não precisava mais que 12 deputado, tanto se você cortar no meio 
ia sobrar muito dinheiro pra investir na saúde, para investir no bem 
comum do nosso povo, tá essa situação e eu sinceramente  não 
tenho mais esperança, não tenho mais esperança, nos nossos 
políticos brasileiro,  não é porque  a maioria  não quer  fazer,  algum 
quer fazer, mas o trem tá tão inchado, a folha de pagamento desse 
país está tão cheia, você faz uma conta junto comigo assim 
rapidinho, um policial com poucos anos de trabalho tá aposentado, 
um juiz com poucos anos trabalho, tá aposentado, um promotor, um 
delegado, um tribunal de contas, servidor, quantos, quantos hoje no 
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Brasil tem aposentado que deveria estar trabalhando aí mais uns 10 
anos pelo Brasil, político, senador, governador,  presidente da 
República, quantos que tão aposentados que podia estar 
trabalhando por esse país afora. Então a nossa a nossa situação hoje 
é precária, só Deus e mais ninguém, não adianta o povo pensar que 
algum político vai salvar a pátria não, não vai nessa não, não seja 
enganado mais  uma vez não, vote em quem você acha que deve,  
não vai na onda de cabo eleitoral, não vai na onda de ninguém vai lá 
e pede a Deus, Senhor, me ilumina que eu posso numa pessoa que 
pode fazer alguma coisa pelo nosso povo. Tá difícil, eu sinceramente 
como vereador dessa cidade com quatro mandatos, perdi a 
esperança pelo esse político brasileiro que pouco fizeram pelo nosso 
país, acabaram, acabaram com nosso Brasil e só Deus para dizer ‘eu 
vou endireitar o Brasil’, porque não tem ninguém, tem ninguém por 
que destruíram o nosso país, que Deus abençoe a todos, que Deus 
possa abençoar o nosso povo e peço a Deus,  para  Deus  iluminar  
você na hora de votar, votar em pessoa que realmente  tem 
compromisso com o povo um abraço que Deus abençoe a todos”. A 
vereadora Maria Aparecida  Simões do PR, cumprimenta  a todos 
presentes: “Senhor Presidente, quero aqui que esta Casa encaminhe 
um ofício ao secretário de ação social, mas em especial a Marluce, 
uma nova funcionária da SEMAST  que  esse mês fez um trabalho  
belíssimo junto com as escolas, do combate ao abuso e à exploração 
sexual de crianças e adolescentes, pela primeira vez o município ele 
saiu fora das 4 paredes e foram para as ruas e foram para as escolas 
falar, ajudar  nossas  crianças, incentivar  as nossas  crianças que  é 
preciso denunciar,  inclusive eu estive aqui no encerramento  na 
Câmara e as crianças estavam afiadas, eu perguntei qual é o número 
que disca quando uma criança é abusada sexualmente? Foi unânime 
o grito “100”, então fiquei muito feliz pelo trabalho que essa senhora 
Marluce realizou durante este mês de maio aí de combate ao abuso 
e à exploração sexual de crianças e adolescentes. Quero aqui fazer 
um cumprimento  especial  aos nossos Conselheiros  do direito da 
criança e do adolescente e Conselho Tutelar em nome da Marilande, 
da Sueli,  da Cleide,  do Ronaldo,  sejam bem-vindos  hoje está na 
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pauta um projeto  de Lei, aonde  vocês uma  vez aprovado  terá o 
direito ao auxílio-alimentação no valor de quinhentos  e cinquenta  
reais. Muito mais que merecido,  todos os servidores do nosso 
município recebe esse auxílio-alimentação, faltava essa categoria, e 
em reunião com a prefeita Glaucione, junto com os conselhos, com 
os conselheiros, ela teve a sensibilidade entendeu o porquê que os 
nossos conselheiros  deveriam  receber  esse auxílio alimentação. É 
uma vergonha  o nosso, os nossos conselheiros,  na maioria  das 
vezes precisa levar uma criança pra fora do nosso município e é para 
receber que não recebe  uma diária de trezentos  reais, e muitas  
vezes vereador Castelo esse conselheiro  sai daqui com o seu 
dinheiro”. Em aparte vereador  Pedro Henrique  Rabelo fala: “Na 
verdade hoje é diária do Conselheiro  quando  ele se desloca  do 
município de Cacoal é de trinta reais que é um absurdo trinta reais, 
para poder  acompanhar  levar  uma  criança não importa  para  onde  
for é trinta reais, a senhora disse trezentos reais é só para a gente 
poder”. Vereador  Maria  Simões retoma  sua fala:  “É trinta  reais a 
diária do Conselheiro,  muitas  vezes o Conselheiro  vai levar uma 
criança que  não tem condições de pagar  um  lanche  aí que  que  o 
Conselheiro faz, além de pagar  o alimento  dele  também tem que  
pagar o alimento dessa criança ou do acompanhante,  nós 
precisamos rever essa questão da diária dos nossos  conselheiros,  
mas eu acredito  que  é passo a passo,  hoje é uma  conquista  do 
auxílio-alimentação e depois com certeza, nós nessa casa junto com 
a prefeita Glaucione, nós vamos estar revendo esse  valor da diária 
que é uma Lei Municipal de trinta reais para os nossos Conselheiro. 
Obrigada pela  correção, vereador.  Então fica aqui  eu já declaro  o 
meu apoio a esta entidade que faz um trabalho belíssimo dentro do 
nosso município. Seu presidente,  eu tive na semana  Porto Velho 
juntamente com  Mário Moreira  em agenda  diferente  e eu visitei a 
SEIAS eu tenho uma emenda do deputado estadual Ribamar Araújo 
pra aquisição de kits para,  para  enxoval  para  as mães carentes,  
aonde vem banheira,  onde  vêm os pagãozinhos, onde  vem o seu 
primeiro enxoval e no dia 21 de Junho  nós vamos estar ali na 
SEMAST entregando esses kits para essas mães, sabemos que tem 
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todo um pré-requisito para mãe receber esses kits, ela precisa estar 
cadastrada no CAD ÚNICO e também ter o acompanhamento das 
unidades básicas de saúde, mas é uma maneira de ajudar as mães, 
muitas vezes nós percebemos  alguns  discursos  que é contra o 
aborto, essa mulher  que muitas vezes  é contra o aborto  é porque 
ela, não porque  ela não ama o seu bebê é porque  ela não tem 
condições de cuidar  do seu bebê e nós nesse  momento,  Silmara,  
nós reforçarmos para ela que ela possa ficar despreocupada que o 
primeiro enxoval ela irá receber.  É mais de 200 Kits aí que o 
deputado Ribamar  Araújo do meu partido está destinando  para 
nossa comunidade.  Nós também estamos  lançando o projeto  ‘balé 
na comunidade´, é uma parceria da guarda-mirim  junto com 
associação cultural e junto com apoio cultural do meu gabinete, nós 
vamos atender dentro da guarda- mirim aproximadamente  50 
meninas e meninos, com aula de dança de balé, totalmente gratuito 
as nossas meninas e os nossos meninos irão receber o kit 
totalmente gratuito e alimentação, o nosso projeto ele irá funcionar 
no período da tarde,  duas  vezes por semana.  Então você que  é 
morador do bairro Alpha Parque, Paineiras e São Marcos,  hoje nós 
começamos as inscrições e amanhã será o último dia das inscrições 
eu acredito que está finalizando, ô presidente, já as inscrições hoje 
nós tivemos lá das 8 horas  até às 10 horas,  amanhã no mesmo  
horário para fazer  a matrícula dessas meninas e desses  meninos e 
nós temos apenas 50 vagas, mas a procura é muito grande, o nosso 
balé projeto na comunidade ele vai muito além do que a dança, ele 
vai trabalhar a família, trabalhar a valorizar  dessa  menina e desse  
menino. Senhor  presidente,  quero  aqui  fazer um convite  especial  
que no dia 1º de junho às 20 horas ali no auditório da Facimed nós 
teremos o lançamento de um livro chamado “Viver a vida e saber  
viver”, Viver a vida é saber  viver, ela é uma Pioneira  do nosso 
município a senhora Ciesse,  ela tem 76 anos,  fica aqui o convite a 
todos vocês, uma senhora  lançando um livro,  viver  a vida é saber  
viver, com essa idade, eu acredito que vale a pena ler né Marinalva, 
porque realmente deve  ter muitas coisas  interessantes, porque ela 
viveu já 76 anos,  eu faço questão de estar  lá, Clóvis firme,  para  
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motivar essa senhora  e comprar,  adquirir  o livro dela,  porque  eu 
quero realmente ler e tirar proveito deste livro fique aqui o convite a 
todos vocês. Hoje nós tivemos uma notícia muito triste, um 
funcionário dessa Casa o nosso guarda chamado Rogério, uma filha 
muito jovem  veio a perder  a sua  vida  e nós ficamos  triste,  não é 
presidente, como  servidor  dessa  Casa  uma  pessoa  muito  jovem  e 
está precisando da nossa ajuda, e com certeza nós vereadores como 
nós já fizemos de outras vezes, nós vamos mobilizar os vereadores 
para que realmente  esse corpo venha  até Cacoal,  porque  é um 
servidor de  carreira,  servidor  exemplar,  e o presidente,  no final ali 
estará conversando conosco, para auxiliar esse servidor dessa Casa 
para que ele possa  trazer  o corpo  da sua filha tão amada a nossa 
cidade. Senhor presidente, eu quero aqui, antes de terminar o meu 
discurso, pedir mais um minuto a Mesa, quando eu vejo na internet 
as pessoas  falando  o Brasil  que  eu quero,  qual  é o Brasil  que  eu 
quero? Hoje nós percebemos aí uma greve geral dos caminhoneiros, 
é esse o Brasil que nós queremos?  Qual é o Brasil que nós 
queremos? E geralmente no programa Brasil, qual é o Brasil que eu 
quero a maioria das pessoas que vão lá que a rede Globo passa fala 
dos políticos corruptos, eu quero menos corrupção tira esses 
políticos corruptos, eu quero dizer a você eleitor, que a decisão está 
nas suas mãos, eu gostaria de um dia poder assistir um programa da 
rede Globo  e ouvir um cidadão falando  que  eu quero  um eleitor 
consciente, eu quero um eleitor que não vende o seu voto, que eu 
quero um eleitor que não faça troca do seu voto a troco de 
favorzinho, porque o eleitor que faz isso ele não vai mudar o nosso 
país, porque nós quando chegamos, Castelo, no momento da eleição 
ficamos até constrangido  com determinadas  proposta  de alguns  
eleitores é claro que não é a sua maioria, mas chega a ser 
vergonhoso. E hoje nós temos um Brasil corrupto ou a maioria dos 
políticos corrupto,  porque  nasceu  de uma sociedade  corrupta,  que  
durante 4 anos abastece seu carro, abastece a sua moto, mas chega 
na época das eleições Clovis Firme quer que o político candidato vai 
encher o seu tanque,  e da  onde  esse político vai tirar  o dinheiro? 
Das costas do cidadão, isso que eu queria ouvir da rede Globo uma 
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conscientização do eleitor, vota em quem tem trabalho puxa a ficha 
do seu,  do seu candidato para  você poder  voltar,  mas  agora  falar 
mal de político é muito bom,  os políticos são corruptos sim na sua 
maioria, não na sua totalidade, mas ele representa uma sociedade 
que nós temos hoje, hoje nós temos, eu fiquei admirada, indignada, 
digamos assim,  quando eu vi filas,  e filas para  abastecer,  pessoas  
abastecendo o seu carro e com galão, e disse assim: ‘eu não tô nem 
aí eu já abasteci  o meu  carro  e estou  abastecendo  o meu  galão, 
para reserva ’ esse  é o Brasil que nós queremos um Brasil que não 
tem solidariedade,  um Brasil  que  nós, se puder,  puxa o tapete do 
outro, que come a comida do outro para deixar a da gente, cidadão 
não fica culpando  só os políticos não, não é porque  eu estou  na 
política não, meu segundo  mandato  eu faço uma campanha  na 
canela e na goela quem conhece Maria Simões sabe que marcha do 
bairro Rio Machado  até no Geenville pedindo  voto, não tenho 
vergonha de bater na casa do eleitor pedindo voto e graças ao meu 
bom Deus eu nunca  fui desonrada,  pode não gostar da Maria 
Simões, mas eu saio na rua senhor  presidente,  pedindo  voto e 
fazendo um trabalho de conscientização com nosso eleitor,  o Brasil 
que nós queremos,  eleitor,  depende  de você da sua escolha  não 
troque o seu voto por  favorzinho,  seu  presidente,  desculpa pelo  o 
excesso de  tempo,  mas eu  jamais poderia  deixar  de  falar que nós 
temos que fazer esse  trabalho, políticos, qual é o cidadão que nós 
queremos, nós queremos  um cidadão que  o político vai lá trocar,  
troco de ressonância, troco de gasolina ou nós queremos  uma 
sociedade cada vez mais ‘emburrecidas’, nós temos que ter um 
sociedade esclarecida,  senhor  presidente,  muito  obrigado  e que  o 
Senhor possa  abençoar a nossa  nação, porque  nossa  nação passa  
por dificuldades, nós temos que orar por nossa nação, porque nossa 
nação passa por dificuldades, que todos tenha uma boa semana”. O 
vereador Nilton  Cesar  da  Mata  do SOLIDARIDADE,  cumprimenta a 
todos presentes:  “Meu amigo  Toninho,  secretário, muito  obrigado  
pela presença e pela  sua apresentação das ações que  está sendo  
desenvolvida em nosso município e falar em secretário, Toninho, eu 
reconheço uma  nomeação acertada  a sua para  aquela  secretaria,  
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porque você tem demonstrado  seriedade,  conhecimento  técnico, 
bem como reconheço a nomeação acertada do nosso secretário de 
indústria e comércio, professor Gustavo, bem como também 
reconheço uma nomeação acertada  do coronel  Sityá à frente  do 
SEMTTRAN que  tem feito excelentíssimo trabalho,  secretário esse 
que você liga faz os pedidos  sem precisar  de ofício ele resolve  a 
situação, um cara dinâmico, educado,  muito bom e quem  ganha  
com isso a população de Cacoal”. Em aparte vereador Mário 
Angelino Moreira:  “Parabenizar a vossa excelência pela fala e dizer  
que eu tenho  a mesma  consciência da vossa excelência dos três 
secretários que você falou do Toninho, Gustavo e do Sityá e a gente 
está torcendo  aí pelo,  pra  que  esse secretário permaneçam nessa  
administração continuando  fazendo a diferença como eles tão, 
obrigado pelo aparte”. Vereador  Nilton retoma sua fala: “Quero 
também fazer  justiça a secretária Roseli  da educação também tem 
feito um bom trabalho, tem feito um bom trabalho, lógico que não 
tem atendido  a todas essas demandas,  porque  a demanda  de 
educação realmente  é muito grande.  Agora  como foi falado  aqui  
Tribuna, que as pessoas não devem só apresentar críticas, também 
precisa apresentar  soluções, isso eu concordo  plenamente,  temos 
sim que  apresentar  soluções para  atender  a nossa  população, por  
isso, seu presidente, eu estive e vou dar algumas soluções, eu estive 
estudando o Projeto de Lei 2.736/2010 que dispõe sobre o plano de 
cargos e carreira  e remuneração dos Servidores  do Sistema  de 
Ensino Público Municipal e entendi que precisa ser rediscutido essa 
lei, precisa  ser rediscutida porque tem vários pontos  nessa lei que  
deixa aí no meu entendimento a desejar, por exemplo a tipologia A 
e B que é de cento, se eu tiver errado os colegas aí dos sindicatos 
sabe muito mais do que eu,  que defende essas leis o tempo todo, 
mas é a tipologia  A e B que contemplam normalmente as creches  
elas não têm por exemplo vice-diretor, não tem, não tem supervisor, 
não tem supervisor,  eu vejo não só essas escola bem como as 
outras tipologias  acima de 500 alunos,  para  que tenha  um bom 
funcionamento precisa ter além do diretor, vice-diretor,  porque  
vice-diretor, porque  não dá para  o diretor  responder  por  todas  as 
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demandas da escola, não só que ele responde  pela questão e 
também pelas questões pedagógicas. Isso fica bastante complicado 
na ausência do diretor,  neste caso e ele responde  pela questão 
pedagógica quando  ele se ausenta  da escola é o supervisor,  e 
muitas escolas  ainda não tem  supervisor,  que  é mais  grave ainda. 
Então olha, a escola precisa  ter no mínimo diretor,  vice-diretor,  
supervisor, orientador,  o inspetor de pátio e um cuidador  para 
atender as necessidades  especiais  em nossas  crianças, e isso não 
tem no município, então eu vejo, senhora prefeita, prefeita e 
professora, eu  sempre  friso  isso, porque ela tem conhecimento do 
magistério e precisa  valorizar  esses profissionais,  precisa  rediscutir  
essa lei com a categoria, para que possamos avançar, não, isso com 
avanço não vai ganhar  somente  os educandos,  mas também os 
educadores, certo, considerando  que o ano de 2017 já não foi 
valorizado os profissionais da educação nesse município, porque foi 
argumentado que estava, que o índice prudencial estava muito alto 
então não foi possível, até que  entendo  em relação essa questão 
porque o orçamento era do ex-prefeito,  só que agora 2018 o 
orçamento é da prefeita Glaucione,  prefeita e professora faço 
questão de frisar isso porque eu acredito que ela deve deva ter uma 
visão diferenciada  para esse setor, por ter um conhecimento  de 
magistério, mesmo que que não atuou muito tempo em sala de aula, 
mas passou  pelo magistério, então tem um certo conhecimento,  
precisa valorizar  o professor,  precisa  melhorar  a infraestrutura das 
nossas escolas.  Então eu aponto aqui algumas soluções. Gente,  se 
não tem condições de melhorar em relação à valorização do servidor 
da educação, porque  a folha  está inchada,  mais  de 67%  da  folha 
desse município vira em salário, precisa ser revisto algumas 
situações como a reforma administrativa,  então eu proponho  a 
nossa prefeita,  eu proponho  que  faça uma  auditoria  externa  para  
pontar todas as situações após esse levantamento de dados, aí sim, 
ponhar em prática o que a lei manda, rever,  porque não pode um 
município do porte do nosso pagar mais de vinte cinco mil reais de 
salário por  exemplo  para os juristas daquela prefeitura, vinte cinco 
mil reais, onera a folha é impossível o município aguentar, não só no 
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setor jurídico, bem como também em vários outros setores tem 
vários servidores ganhando  acima de dez mil, não tem como 
aguentar. Como a vereadora falou aqui, eu quero até parabenizar o 
discurso da vereadora, o que precisa mudar nesse povo é a questão 
da solidariedade, agora as pessoas de fato costuma pensar só em si 
próprio e o restante que se dane, é lamentável esse tipo de atitude. 
Mudando aqui de assunto, mas foi visto isso claramente,  por 
exemplo, agora  com  a paralisação dos caminhoneiro,  que  também 
declaro o meu apoio alguns  oportunista,  comerciante  oportunista  
estavam vendendo  gasolina a dez reais, e esse povo está aí 
colocando os políticos que é isso, que é aquilo  eles usam  dessa  
práticas lamentáveis, aonde  a própria população também como  foi 
citado aqui, quando chega a gasolina enche o tanque do carro e vai 
no galão e vai com 3, 4 botijas  de gás, porque  ele pensa  em si 
próprios os outros que se danem, é lamentável cadê a solidariedade. 
Então precisa realmente  mais amor no coração das pessoas de 
maneira geral”. Vereador Mário pede aparte: “Vossa excelência está 
sendo eloquente, parabéns o seu discurso e só para concluir o que 
vossa excelência, pra complementar o que vossa excelência disse aí, 
lembrando a nossa prefeita professora que o mundo é redondo, ela 
não pode esquecer que o mundo é redondo, parabéns pelo discurso 
vereador”. Vereador Nilton retoma sua pronuncia: “Eu acho que eu 
entendi o que você quis dizer,  mas muito bem, veja bem, também 
peço, peço a Mesa  que  encaminhe  um ofício a prefeita  para  que  
esteja e providenciando  a reforma  da quadra  da escola  Maria  do 
Socorro Viana no bairro Habitar Brasil em caráter de urgência 
considerando que a atividade  física é de suma  importância tanto 
para saúde, quanto  para  o desenvolvimento  intelectual,  lógico nós 
falando assim, pedindo  essa reforma eu sei que não deve ter 
previsão orçamentária para esse ano, mas nós estamos pedindo  
desde já para que seja incluído no orçamento de 2019, porque é de 
sua importância ter aquela  quadra  em pleno  funcionamento. Bem,  
também posso aqui na oportunidade encaminhar ofício, pedir a Mesa 
que encaminhe  ofício a secretaria Agricultura  para que esteja 
patrolando o carreador do lote 28 Projeto velho da linha 11, gleba 
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11, considerando que  reside  nesse  lote, 15 famílias e estão tendo  
muita dificuldade  para  tirar a sua produção, e os carreadores  em 
conta intrafegável, lógico, secretário, nós respeitamos o cronograma 
de trabalho, mas eu sei que essas situações, não atendeu o pedido a 
vereador Nilton,  que  o Nilton  está aqui  a serviço da população e 
neste caso é uma  prioridade  por ter 15 famílias, bem  como  esse 
outro ofício também encaminhado à secretaria de agricultura é para 
que esteja patrolando o carreador do lote 27, da Linha 10, gleba 10 
com saída para o travessão do Limão, considerando, secretário, que 
ali reside 36 famílias, naquele travessão e tem uma grande produção 
né. Então essas situações como o setor chacareiro  que vossa 
senhoria está executando o serviço é de suma importância e merece 
uma atenção especial, para que possamos sim valorizar o homem do 
campo, dando  condições de trafegabilidade  para que ele possa 
escoar o seu produto  e quem  sai ganhando  com isso é toda a 
população com a riqueza  desses produtos  que eles conseguem  
colocar na nossa mesa com muita qualidade. Senhor presidente, me 
dá mais um minuto  por gentileza.  Também reforçando a fala do 
vereador Zebim,  que falou aqui nessa Tribuna  em relação Anel 
Viário, na verdade aquela rua eu conheço como rua ‘U’, vereador, ali 
no bairro Village do Sol é uma rua bastante, duas vias né. E tem uns 
canteiro ali que na oportunidade eu encaminho ofício a secretaria de 
Obras, que a secretaria de Obras quem está fazendo a limpeza, para 
que faça limpeza dos canteiros da rua ‘U´, por  ser uma rua muito 
movimentada por  ter a feira ali na  segunda-feira também, né, dá 
acesso à escola Frei Caneca  precisa  melhorar  o visual tem lixo, 
muito lixo, está em completo  abandono  aquela  rua ‘U´. No mais 
desejo a nossa população uma semana abençoada, muito obrigado a 
todos”. O vereador  Paulo Roberto Duarte Bezerra, PP, passa a 
presidência da sessão para o vereador  Pedro Henrique  Rabelo, 
vice-presidente, e ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: 
“Começando falar sobre greve  de caminhoneiro,  vi que todos os 
meus companheiros  de trabalho  aprovam,  sou totalmente  a favor  
também, estive lá a convite do Milton Yamada, que está de parabéns 
na condução aqui em Cacoal junto com outros colegas 
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caminhoneiros. Espero  que  o governo  realmente  reveja  a questão 
do combustível no Brasil, não só questão diesel, mas a questão 
também gasolina e etanol,  porém não adianta eu tirar  imposto  de  
um lugar para colocar do outro, não adianta eu acabar com CID para 
distribuir PIS, COFINS,  aumentar  o imposto  de renda  ou qualquer  
outro imposto,  não adianta eu tirar da gasolina e colocar no arroz, 
no feijão e na  carne  quem vai pagar  é o povo  do mesmo  jeito.  É 
preciso ser montado uma política tributária que possa fazer com que 
o povo tenha um pouco mais de fôlego que não seja tão pesada. Eu 
acredito, sinceridade,  que se você pagar menos tributo você 
consegue gerar  muitas  vezes mais emprego  e renda,  o ICMS  de 
Rondônia 17,5%,  um dos ICMS se nõ o mais caros,  uns dos ICMS 
mais caros do Brasil, abaixa isso para 14 para 13, você vai baratear 
o produto  e com certeza  eu vou ganhar  o suficiente  para  poder  
contratar mais um funcionário se eu não tiver uma empresa escrito 
em qualquer programa”. Em aparte vereador  Nilton Cesar da Mata 
fala: “Eu não poderia de deixar passar a oportunidade de lembrar a 
população de Cacoal,  que  é uma  herança do Confúcio Moura,  só 
para lembrar 17%, lamentável”. Vereador Paulo Roberto retoma sua 
fala: “Realmente vossa excelência tem razão. É dizer também assim 
e hoje  o INSS  muito  caro  por  um serviço muito mal  elaborado ou 
seja nós precisamos,  desonerar  a questão tributária no Brasil,  ou 
pelo menos que funcione porque se funcionasse nós não 
gastaríamos com hospital por exemplo. Eu saí da sessão do cinema 
no domingo, tava indo embora, encontrei um senhor na rua Uirapuru 
caído de moto e parei para ajuda-lo liguei para a polícia Militar ele 
estava infartado a esposa em frente o posto de saúde daquele bairro 
Princesa Isabel  foi correndo  até o HEURO e chegou lá no HEURO,  
enfermeiros, o Marcos que diga se passar quero deixar aqui a partir 
de ontem  não conhecia,  mas o meu  carinho  a minha  admiração, 
pegou o carro  dele,  porque,  pasme,  não tinha uma ambulância lá, 
como nunca tem uma ambulância lá, né, e pode ficar tranquilo que 
não é porque  caminhoneiro  fez greve que não tem gasolina  ou 
diesel para ambulância, não, não tem ambulância lá é muito 
complicado e o senhor faleceu em cima da minha caminhonete, da 
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carroceria da minha caminhonete, porque nós juntamos, o 
colocamos levamos até o HEURO, as enfermeiras e esse enfermeiro 
Marcos tentarão reagi-lo mas ele não, chorava desesperada 
clamando a Deus para que não levasse o esposo, é tão difícil morar 
num país desse, porque um senhor parado com uma motocicleta no 
chão e eu  com medo  parei  porque estava com mais dois  jovens e 
uma das minhas  funcionárias, mas com medo de parar,  porque  
podia ser um assalto,  porque nesse  Brasil  aqui nesse  país a gente  
não pode confiar, mas infelizmente perguntei o nome dele, fiquei lá 
até o final, mas ele não resistiu. Então nós temos que mudar muita 
coisa”. Em aparte vereador Pedro Henrique Rabelo diz: “Isso que o 
senhor está falando é algo  assim  muito  triste,  muito  preocupante,  
ainda mais é por se tratar de um ano eleitoral onde vai surgir  
promessas de  mil ambulância para Cacoal,  e podem até aproveitar 
esse discurso e dizer que eu sei o quanto que esses vereadores de 
Cacoal tem batalhado para poder conseguir com seus 
representantes ambulância, e é um problema que vem de gerações 
a esse problema  de ambulância e eu fiquei aqui realmente,  é, 
imaginando a cena  é algo que a gente  pode passar  com algum  
parente nosso ou com nós mesmos, muito preocupante então, dizer 
que o senhor  tem  meu  apoio  para  que  a gente  possa  aí consegui  
resolver esse  problema e a gente sabe,  isso acontece é uma coisa 
falo quando você sabe de uma situação, você enxerga do jeito, mas 
quando você vivencia e passa por aquilo é um sentimento 
totalmente diferente e revoltante saber que o governo, os hospitais, 
os políticos têm sido muitas  vezes omisso nesse tipo de serviço 
prestado ou não prestado  no caso”. O vereador  Paulo Roberto 
retoma sua fala: “Obrigado Pedro.  Dizer o seguinte eu quero saber 
quando, nós ainda  temos capacidade  de defender  para  que  fique  
esse povo aí, acho engraçado, né. Aí quando se fala em mudança, 
nós somos  errados ainda, não, uai, então deixa do jeito que tá, só 
que a gente  só vai sofrer,  só vai saber  quando  a gente  passa  na  
pele, vereadora  Maria  Simões falou  do nosso funcionário aqui  do 
nosso servidor que perdeu a filha, ele está lá em Porto Velho, a filha 
está lá precisa trazer pra cá, mas existe uma lei lá em Porto Velho 
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que as funerárias de lá você não pode ir lá buscar o corpo não, tem 
que ser embalsamado  por lá, e se a funerária daqui  quiser  ir lá 
buscar todo serviço, porque  tem uma  lei municipal,  oras,  tenha  a 
santa paciência, não pode trazer o corpo para cá, não pode, 
entendeu? Esses dias faleceu uma criança que saiu daqui do 
materno e foi pra  lá o mesmo  problema,  agora eu  gostaria assim,  
até vou pedir,  para que essa parte do meu discurso seja mandado 
não só para  Câmara Municipal  de Porto Velho,  mas também para  
Assembleia Legislativa e também para os outros municípios, porque 
se Cacoal pode trazer eu acredito que os outros também não pode, 
né. Quer  dizer  aí falece um ente querido seu lá, aí você não pode 
trazer o corpo se não for embalsamado e cuidado pela funerária de 
Porto Velho, ah isso aqui não é mercadoria não gente, vocês estão 
falando de pai,  de mãe, de filho,  de vô, de vó, tá de brincadeira  
comigo?”. Em aparte vereador Maria Simões fala: “Presidente, sabe 
o que nós poderíamos como, vou dar uma sugestão para o senhor, 
Mário que faz parte da UCAVER, que é o nosso representante  
chamar isso para  discussão, né, Mário, porque  o mesmo  que  nós 
passamos os outros  municípios também passam,  então vamos  na 
próxima reunião da UCAVER trazer isso em pauta”. Vereador Paulo 
Roberto retoma sua fala: “Tá combinado. É inadmissível, 
inadmissível né, agora  eu tenho  certeza  se morrer  o filho de um 
grandão lá, aí dá um jeitinho  para  trazer,  aí dá um jeitinho  pra 
trazer, vem de avião, arruma  até o avião, agora  nós precisamos  
realmente verificar isso, e eu convoco então todos vocês, todos os 
vereadores para  que  a gente  possa  mudar  essa realidade  ridícula 
que Cacoal, estado inteiro vive. É pedir, nós estamos aí há um ano e 
cinco meses dizer  a prefeita  Glaucione  que  nós precisamos  agora  
nessa seca,  terminar essa questão da documentação e da abertura 
do bairro, da rua do bairro Paineiras, é inadmissível aquela rua, nós 
temos que dar aquela volta, é perigoso é mais longe, nós 
precisamos dar um jeito hoje teve uma reunião aqui com Eletrobrás, 
vereador Mão, eu estive presente,  vereador  Claudinei  os dois que  
provocaram essa reunião e nós estamos na luta aí principalmente os 
dois, eu sei que é pedido também de vossa excelência para que seja 
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colocado iluminação nas vias públicas a tá a chegada do Paineiras.  
Dizer a prefeita que nós precisamos resolver a questão da JZB, hoje 
eu conversei  com o Pedro,  proprietário da JZB pelo telefone,  é, 
aproximadamente 50 minutos de conversa na frente dos 
funcionários da JZB  que  estava  no meu  gabinete  e ele disse,  ele 
disse que tem aproximadamente trezentos mil reais para receber da 
prefeitura Municipal de Cacoal e que tem aproximadamente oitenta 
mil de folha  de pagamento  atrasado,  que  não paga  por causa  da 
prefeitura. Porém, gosto sempre  de frisar “ele disse”, procurei  a 
administração porque  eu acho  que  é justo,  a prefeita  não foi isso 
que me  explicou,  o Popó também não me  explicou isso, o próprio 
Mateus também não, mas eu preciso saber com urgência qual é essa 
realidade, sabe porque? Porque nós temos que garantir, vereadores, 
garantir os salários e também os direitos trabalhistas desses 
funcionários da JZB”. Em aparte vereadora Maria Simões: “Olha só, 
essa semana  a prefeita  Glaucione  está em Porto Velho,  mas essa 
semana nós teremos uma reunião, fica aqui o convite para os 
vereadores, eu vou verificar  o horário e o dia, para que esteja 
presente junto com o empresário para gente esclarecer essas 
dúvidas”.  Em aparte vereador Rogério fala: “Então senhor 
presidente, eu ia sugerir essa proposta que a Maria acabou de falar, 
então se já vai ter essa reunião, então vamos estar todos 
presentes”. Vereador  Paulo Roberto retoma sua fala: “Eu liguei 
Maria, só para dar uma explicação, eu liguei na hora para a prefeita 
Glaucione ela me atendeu até fiquei assustado, que ela demora para 
me atender, mas ela me atendeu e como sempre foi muito atenciosa 
quando me atende, nós marcamos essa reunião para essa semana e 
convoquei com autorização dela, porque eu penso que é um 
problema do executivo que nós temos que fiscalizar, todos os 
funcionários para que nós vereadores possamos conversar, 
executivo, JZB e também garantir  eu penso que o jurídico da 
prefeitura tem que entrar mesmo que seja provocado pelo 
funcionário no Ministério do Trabalho  para que seja retido esse 
dinheiro da prefeitura,  para que seja garantido  o direitos dos 
salários”. Em aparte vereador Mario Angelino Moreira fala: “Isso tem 
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que ser revisto com a FOX, JZB e com a calçada da UPA, que está 
tudo igual, obrigado  presidente ”. Retoma vereador  Paulo: ”Para 
encerar, eu vou concluir,  vossa excelência demorou  um minuto  e 
meio no meu  discurso  o senhor  me dá um  minuto  aí vai, eu vou 
concluir, veja bem,  gostaria  muito,  pra  encerrar:  ‘prefeita, dá uma 
olhadinha no Riozinho ’, eu vou falar só isso hoje, hein, prefeita, só 
isso, dá uma olhadinha  no Riozinho  pra mim. Uma boa noite a 
todos”. Logo após volta a assumir a presidência da sessão. O 
vereador Pedro Henrique  Rabelo, requer verbalmente  que seja 
prorrogado o tempo da sessão, haja vista faltar apenas um minuto 
para o encerramento  do tempo regimental,  o que colocado à 
disposição do Plenário, foi aprovada por unanimidade a prorrogação 
do tempo desta sessão por 30 minutos. A vereadora Maria Aparecida 
Simões diz: “Presidente, tem um projeto de minha autoria chamado 
Câmara Itinerante, aonde nós levamos a nossa Câmara um semestre 
no Distrito do Riozinho, outro semestre no Distrito de Divinópolis, eu 
gostaria aqui de fazer aqui uma sugestão para vossa excelência que 
nós fizéssemos a última sessão desse semestre no Distrito de 
Divinópolis e que Riozinho fica pro próximo semestre”. O Presidente, 
Paulo Roberto  Duarte  Bezerra  diz: “Eu penso  que  é interessante,  
vamos conversar,  mas acredito  que sim,  acredito  que vamos  fazer  
dessa forma, primeiro, a última sessão Divinópolis segundo semestre 
Riozinho”. Ordem do Dia.  Todos  os vereadores  estão presentes.  O 
Requerimento N. 27/18-CMC, de autoria do vereador Paulo Roberto 
Duarte Bezerra,  que nos termos do artigo 120, § 2° e 124, do 
Regimento Interno  desta  Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em 
votação o presente Requerimento  de Urgência Simples para 
deliberação do Projeto de Lei N. 69/18, de autoria do Poder 
Executivo, que  colocado  em discussão e logo após em votação, é 
aprovado por  unanimidade. O vereador  Pedro Henrique Rabelo em 
Questão de Ordem requer verbalmente que sejam lidas somente as 
súmulas e pareceres dos projetos de leis, em razão dos mesmos já 
terem sido amplamente discutidos pelos vereadores, nas Comissões, 
o que colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por 
unanimidade.  Assim,  o Projeto de Lei N.  69/18 – “Dispõe sobre  a 
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concessão de auxílio alimentação aos conselheiros  tutelares  e dá 
outras providências”, é colocado em pauta. O parecer Conjunto das 
Comissões Permanentes de Legislação, Justiça e Redação Final; de 
Educação, Saúde e Assistência Social; de Obras e Serviços Públicos; 
e de Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei N. 69/18, favorável, é 
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por 
unanimidade. O Projeto de Lei N. 69/18 - “Dispõe sobre a concessão 
de auxílio alimentação aos conselheiros tutelares e dá outras 
providências”, é colocado em discussão. O vereador Pedro Henrique 
Rabelo diz: “Eu quero  aqui parabenizar  a iniciativa  do Executivo  
municipal em reconhecer  a necessidade  em estruturar  o Conselho  
Tutelar de Cacoal, é, aqui nós temos quatro representantes, quatro 
conselheiros presente,  é importante o trabalho que eles fazem em 
nosso município, e isso é só um pouco do que pode ser feito, porque 
o conselho hoje ele atende numa casa que não comporta 
atendimento, onde não tem se quer cadeira para o pessoal sentar, 
se você for lá no conselho você tem que sentar num banquinho para 
esperar a sua vez e entrar no gabinete para ser atendido, então hoje 
oferecer um auxílio alimentação é pouco,  mas é necessário, eu 
tenho certeza que vai auxiliar e muito os nossos conselheiros, mas 
tem muito mais coisas que nós podemos fazer, coisas básicas, coisas 
básicas que hoje o conselho precisa até mesmo um celular, muitas 
vezes não atende  a necessidade  do conselho,  então meu  voto já 
quero declarar mesmo que não é o momento da votação e sim de 
discussão, mas eu sou favorável ao auxílio alimentação para o 
Conselho Tutelar”. A vereadora Maria Aparecida Simões diz: “Quero 
aqui parabenizar a prefeita Glaucione pela sensibilidade de 
encaminhar esse projeto  de lei, aonde  atende  essa categoria,  era 
única categoria dentro da gestão que não receberia  o auxílio 
alimentação, a partir  de  hoje  com certeza será unanime os nossos 
votos e os nossos conselheiros receberam aí o auxílio alimentação, 
são quinhentos  e cinquenta  reais,  que  vem no contra  cheque  do 
nosso conselheiro,  já faz a diferença, porque  praticamente  é uma  
compra do mês, eu fiquei  muito  feliz quando  fiz essa indicação à 
prefeita Glaucione  e mais que rapidamente  ela encaminhou  esse 
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projeto de lei, entendendo a necessidade de atender essa categoria 
que realiza um trabalho  maravilhoso  dentro  do nosso município, 
parabéns aos nosso conselheiros que mediante todas as 
dificuldades, eles sempre estão a luta”. O vereador Valdecir 
Aparecido Nunes diz: “Eu também quero parabenizar o Executivo em 
nome da prefeita Glaucione, parabenizar as palavras já ditas pelos os 
nossos colegas que já nos antecederam referente a esse importante 
projeto, aos nossos conselheiros que têm tido uma disposição ímpar, 
uma disposição enorme, tem enfrentado diversas dificuldades sociais 
tem desdobrado também para fazer o seu melhor, eu fico muito feliz 
além de votar favorável com certeza,  eu quero  desejar  que  essa 
importante, é, esse importante auxílio alimentação venha realmente 
fazer uma diferença e merecidamente  vocês estão de parabéns, e 
repito parabéns para o executivo por importante projeto”. Vereador 
Nilton Cesar da Mata:  “Quero aqui parabenizar  o executivo  pela 
iniciativa em estar concedendo  o auxílio alimentação, aos nosso 
conselheiros Tutelar, do nosso município como diretor de escola que 
fui, e professor  sou conhecedor  do trabalho,  da demanda,  e digo  
mais, esses conselheiros  realmente  coloca  a mão na massa,  eles 
trabalham no meu entendimento  até mais que a promotoria  da 
criança e do adolescente,  bem  como,  até mais que  o juizado  da 
infância e adolescência, que não sai do gabinete,   obrigado”. 
Vereador Rogério Soares  Chagas:  “Também quero  parabenizar  o 
executivo por esse excelente  projeto que vem aí contemplar  os 
conselheiros da nossa cidade e quero parabenizar aí todos 
conselheiros tutelares, em nome da Marilandia e dá Cleide, que vem 
aí desenvolvendo um excelente trabalho na cidade de Cacoal,  meu 
voto é favorável”. Vereador  Mário Angelino Moreira:  “Gostaria aqui 
de parabenizar  nossa administração na pessoa  do Mateus,  Valter 
Mateus, é nosso procurador geral se empenhou, se dedicou muito, 
para que  esse projeto  chegasse  a essa Casa,  parabenizar  porque  
não, a prefeita por ter reconhecido o direito das nossas conselheiras, 
do nosso Conselho Tutelar, e eu gostaria de estar votando aqui, até 
na presença do Fernando do sindicato nas próximas segunda-feira, 
na outra  segunda,  todas  as segunda um projeto  de  lei, desse  que 
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beneficie os nossos servidores  públicos e reconheçam o trabalho  
deles e o que eles tem prestado ao nosso município, então está de 
parabéns administração por ter reconhecido  quero votar o piso 
nacional dos professores  também, muito  obrigado ”. O Presidente,  
vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Nós vamos a votação, 
antes eu quero dizer, Marilandia, não só a você mas como a todos, 
eu acredito que essa Casa conhece e respeita o trabalho maravilhoso 
que vocês fazem e também deixar um desafio a prefeita Glaucione 
que assim como nós estamos olhando hoje, é lógico, como o Pedro 
falou não é muito,  mas ajuda,  que  nós possamos  olhar  as outras  
classes e tentar dentro da legalidade dentro do índice poder votar os 
aumentos das outras  categorias,  porque  realmente  os funcionários 
realmente precisa”. O Projeto de Lei N. 69/18 é colocado em 
votação e aprovado por unanimidade. O senhor presidente, vereador 
Paulo Roberto  Bezerra  Duarte,  após verificar  nada  mais haver a 
deliberar na Ordem do Dia, declarou  encerrada  esta sessão às 
21h10min, mandando  que se lavrasse esta ata, que após lida e 
discutida, vai assinada pelos membros da Mesa 
Diretiva./////////////////////////////////////////////////////////////////////
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